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De frente al proceso de la puesta en 
marcha de las reformas estructurales y en el 
entendido de que los resultados y efectos de 
las mismas no se verán a corto plazo sino en 
el mediano plazo merced de las adecuaciones 
de diversas reglamentaciones, infraestructura 
y la estricta aplicación y apego al marco 
jurídico para su debida implementación y 
aplicación, la sociedad mexicana se debate 
entre los que ven provechos y beneficios 
en la aplicación de las mismas y en la otra 
vertiente de los que dibujan y proclaman un 
panorama desesperanzador en su aplicación; 
lo anterior es sin duda resultado del efecto 
democratizador que prevalece en nuestro 
país, el cual permite que en plena libertad 
cada ciudadano emita su opinión respecto a 
los diversos temas políticos, económicos y 
sociales de nuestro país, sin embargo, y para 
que los efectos de tales reformas se den en 
un ambiente consciente y reconciliador entre 
la ciudadanía y miembros de las diversas 
corrientes políticas de nuestro país, se hace 
necesario y urgente, combatir los diversos 
problemas que enfrenta nuestro país en su 
diversidad y animosidad política y social 
entre los cuales sin duda alguna resaltan la 
desigualdad, el desempleo y el combate sin 
ambages a la corrupción.

 La desigualdad social es el efecto de 
diversos síntomas fruto de los acontecimientos 
y luchas sociales de nuestro pueblo en las 
diversas etapas de su existencia, producto 
desafortunado de vicios ancestrales que 
han dibujado a la sociedad actual los que 
dieron como resultado que una minoría viva 
bastante bien y una gran mayoría vivan de 
manera paupérrima, motivo por el que se ha 
ensanchado la brecha entre ricos y pobres, 
generando entre otros males, el desempleo, la 
impunidad y la pérdida de valores tradicionales 
y otros defectos sociales., El desempleo 
constituye un caldo de cultivo propicio para 
todo tipo de actividades ilegales, su causa entre 
otras es la falta de oportunidades por la baja 
inversión en proyectos productivos creadores 
de empleos formales lo que se debe en gran 
parte según claman los expertos en la materia 
a la ausencia de un sistema financiero real y 
el abandono de la política industrial por lo que 
su solución está en la debida atención a tal 
rubro y la estricta aplicación de las leyes para 
ir disminuyendo la nociva desigualdad social.

 Acabar con la corrupción en la actualidad 

es ya un imperativo moral, una necesidad 
vital, porque si no se toman medidas reales 
para combatirla no se resolverán las crisis 
económicas, hay que perseguirla y eliminarla, 
este fenómeno social da pie a lo que en 
pasadas columnas titulamos “el otro jinete 
del apocalipsis”, este demonio, nido de las 
más crueles y cruentas desigualdades por 
la que se cometen los más diversos delitos, 
ha existido de una y otra forma y es uno 
de los problemas de mas difícil solución, 
pues cada persona actúa de acuerdo a sus 
intereses personales para sacar ventaja de las 
actividades que realiza, por lo que han existido 
negocios turbios y fraudes y por el cual se 
apoya a grupos delincuenciales y actividades 
ilícitas,  la corrupción daña a la economía y  
provoca violencia e inseguridad y afecta los 
derechos humanos de las personas, para 
solucionarlo coincidimos cuando se señala 
que para su combate se hace necesario, elegir 
bien a nuestros representantes y autoridades, 
la rendición de cuentas, la exhibición de 
patrimonios, la declaración de ingresos, la 
revocación de cargos en caso de mal uso de los 
mismos, tributación especial para funcionarios 
públicos, no permitir tener dos o más tipo de 
pensiones, acotar el fuero a legisladores, 
de alguna manera esto evitara el tráfico de 
influencias, blanqueo de capitales, soborno de 
funcionarios, malversación de fondos públicos 
y la ilegalidad. Luego pues, el camino para la 
aplicación de las reformas está en marcha, 
es tiempo del apoyo y entendimiento mutuo 
de Gobierno y gobernados para que sus 
consecuencias se reflejen en un panorama 
alentador que contenga beneficios para todos 
los sectores de la población mexicana tal como 
lo expreso el Presidente de la República en 
su segundo Informe de Gobierno. Al tiempo.

 Termómetro Político
 Con el nombramiento del Diputado 

local Gianni Ramírez como representante 
del Revolucionario Institucional de Tepic el 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
dio cátedra de la nueva política y se declara 
listo para los comicios del 2015; El Ing. De 
las Grandes Obras sin duda es el idóneo 
para dirigir los destinos de este importante 
organismo político por su experiencia y su 
contacto continuo y directo con la ciudadanía 
Tepicense.

 Esperemos y comentaremos…frago2009@
hotmail.com

Al medio día de este martes en el salón 
Benito Juárez del Congresos del Estado de 
Nayarit, los legisladores del PAN y del PRD 
que subieron a tribuna, se pronunciaron en 
relación a temas de gran interés.

En primera instancia la diputada del PRI 
María Angélica Sánchez Cervantes presentó 
ante el pleno la iniciativa de decreto que 
reforma diversos ordenamientos en materia 
de lactancia infantil.

Al exponer la iniciativa, la legisladora 
priista mencionó que la lactancia materna es 
indispensable en el recién nacido ya que contribuye 
al desarrollo y bienestar proporcionándole 
nutrientes, defensas inmunológicas, además de 
ayudarlo a fortalecer el vínculo afectivo entre 
su madre, lo que genera un mejor desarrollo 
psicosocial de los niños. 

 Por parte de la diputada del blanquiazul 
Ivideliza Reyes, su participación fue para referirse 
a que junto a los estados de Oaxaca y Chiapas, 
Nayarit incumplió con las disposiciones de 
transparencia aprobadas el año pasado, como 
parte de la reforma hacendaria, en relación 
a la entrega de recursos que deben hacer 
las entidades federativas a sus municipios, 
donde a nuestro estado le fueron entregados 
recursos por 8 mil 975 millones de pesos en 
gasto federalizado al cierre del mes de junio, 
3 mil 43 son de participaciones y 3 mil 816 
millones de pesos de aportaciones.

Por lo anterior la legisladora panista se 
pronunció a favor que se cumpla con la ley 
de coordinación fiscal (LCF) que obliga a los 
estados a dar a conocer en sus portales y 
diarios oficiales locales información sobre los 
recursos de la federación que reciben por medio 
de las participaciones federales. 

 En lo que correspondió a los 10 minutos de 
intervención en tribuna del diputado del PRD 
Pavel Jarero, primero, el tema de los afectados 

de los terrenos expropiados para la construcción 
del aeropuerto Amado Nervo de Tepic, que 
dicho sea de paso abarrotaron las butacas del 
recinto legislativo con mantas y leyendas en 
protesta por los 30 años de espera para que 
les pague lo que por derecho les corresponde 
y que según se dice el recurso ya se encuentra 
depositado en un fideicomiso, el legislador 
perredista agotó su tiempo solo en este tema, 
pretendiendo le fuera otorgado nuevamente el 
uso de la palabra para abordar el asunto de las 
cuentas congeladas al ayuntamiento de Tepic, 
alegando que por lógica política es un tema 
que no puede esperar, pero le fue negado por 
la presidencia con el argumento que no estaba 
en el orden del día y que ya había agotado su 
tiempo, interviniendo desde su curul la diputada 
del PRI Jassive Durán para callar al Diputado 
Santiaguense, el solo le respondió diciendo 
“Tienen la piel muy sensible” 

De esta manera se agotaron los puntos 
del orden del día citando para próximo jueves 
para continuar sesionando, ojalá y se pongan 
las pilas porque la verdad muy fría se siente 
la cámara, con la novatez de sus diputados 
quienes reconocen públicamente estar en 
proceso de aprendizaje, y el desinterés mostrado 
para debatir y poner en la agenda legislativa 
esos temas que siguen en la congeladora del 
congreso en espera de ser tomados en cuenta 
para convertirlos en leyes que sean palanca 
para el desarrollo de  Nayarit. 

Poco a poco y con la conformación de las 
comisiones los trabajos legislativos tomarán 
rumbo, darán color y entraremos a una nueva 
dinámica, por lo pronto les suplico les tengan un 
poquito de paciencia a nuestros representantes 
populares para que calienten motores, porque 
eso sí, ya son asediados por vendedores de 
autos y de bienes raíces para tentarlos con 
sus ofertas y promociones. 

Ya por último les comento que sigo observando 
a algunos diputados muy apáticos, de bajo perfil,  
lejanos a la prensa, que así como llegan al salón 

“Cámara fría empieza a dar color”
Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
 LA APLICACIÓN DE LAS REFORMAS

*Primeros Temas a debatir en el Congreso del Estado de Nayarit

de pleno se van y sin hacer ruido pasando casi 
desapercibidos, son prácticamente los mismos 
personajes los que se toman un momento para 
atender a los medios y dar entrevistas, la gran 
mayoría pasan el tiempo chateando en sus 
celulares y demás dispositivos, y es hora que 

no se terminan por acomodar en sus oficinas 
que ya deberían estar trabajando al 100% tal 
y como ya cobran su sueldo integro.

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Detallan cómo fue la bronca de 
monederos electrónicos en Sears

Por Oscar Verdín 
Camacho

Bastaron unos reportes de 
queja por parte de clientes 
del centro comercial Sears en 
Tepic, durante julio pasado, para 
que desde oficinas centrales 
dieran seguimiento a una serie 
de compras realizadas por 
Internet y que condujeron a la 
detención del empleado José 
Manuel de la Rosa Cebreros, 
como lo informó la Fiscalía 
General del Estado (FGE) a 
principios de agosto.

Creyendo que no sería 
descubierto, De la Rosa no 
se midió: efectuó compras de 
un monedero electrónico a 
pesar de que la propietaria ya 
había interpuesto una queja, 
alertando una considerable 
disminución en su saldo, que le 
fue repuesto, pero que despertó 
la sospecha en Sears de que 
ocurría una situación ilícita 
desde el interior de la tienda. 
Y es que no era común dos 
reportes de la misma persona 
por compras que no hizo, y 
con pocos días de diferencia.

Por los mismos días, una 
pareja de recién casados que 
obtuvo un monto considerable 
por una “mesa de regalos”, 
reportó que su monedero 
electrónico no tenía saldo, sin 
embargo, se conoció después, 
aparecían varias compras por 
Internet.

La investigación que efectuó 
Sears y que posteriormente 
denunció ante la Fiscalía General 
del Estado (FGE), arrojó que 
José Manuel de la Rosa –adscrito 
al área de ventas de televisión 
y video- utilizó el nombre de 
varios de sus conocidos para 
aparentar que estos realizaban 
las operaciones, pero cometió 
un error por el que pronto fue 
ubicado: su número de celular 

aparecía en todas las compras. 

Uno de los involucrados, por 
cierto su compadre y amigo 
de muchos años, apareció en 
dos de las transacciones pero 
aseguró que supo de ello hasta 
cuando el propio José Manuel le 
pidió que recogiera el producto: 
primero una máquina de coser 
enviada por paquetería, y luego 
una sala, llevada en un camión 
de Sears a un domicilio de la 
colonia Los Fresnos. 

El testigo confesó que José 
Manuel le dijo que no había 
problema, pero le pedía el favor 
porque él, como empleado de 
Sears, no podía hacer compras 
de importante costo a la vez.

La segunda operación 
relacionada con la entrega 
de la sala, tuvo lugar el pasado 
uno de agosto y mereció un 
operativo encubierto por parte 
de policías de la Agencia Estatal 
de Investigación. Así, cuando 
el referido compadre –cuya 
identidad será omitida- aceptó 
el producto, los agentes lo 
interrogaron y aclaró que José 
Manuel de la Rosa era quien 
hacía las compras.

De la Rosa, en efecto, horas 
más tarde confesaría todo. O 
casi todo. Y es que aún cuando 
aceptó su participación en 

los hechos por el cúmulo de 
evidencias, justificó que obtuvo 
los números de monedero 
electrónico de los botes de la 
basura, puesto que algunos 
clientes ahí los arrojaban. 

En realidad, se deduce que 
tuvo acceso a la información 
con base a las funciones que 
desempeñaba desde la primera 
semana de marzo en que 
empezó a laborar en Sears.

La investigación arrojaría que 
hubo otros clientes afectados, 
a los que la tienda regresará 
las cant idades ret i radas 
ilícitamente. 

Se calcula que el mal uso 
de monederos electrónicos 
durante el mes de julio por el 
ahora acusado, alcanzó poco 
más de 52 mil pesos.

En una declaración sobre 
los hechos, el acusado señaló 
que “al realizar mis labores por 
error tiré algunos documentos 
que necesitaba a la basura, 
por lo que empecé a hurgar 
entre la basura en donde el 
declarante noté que la gente 
tiraba sus tickets, por lo que 
el de la voz después de haber 
localizado los documentos que 
necesitaba, recuperé algunos 
de esos tickets, notando que 

Rafael González Castillo 

Pactaron  este  martes  
el líder de la Cámara  de 
Diputados, Jorge  Segura y los 
coordinadores de las bancadas 
del PAN y PRD que el problema 
financiero del Ayuntamiento 
de Tepic  se lleve  a la sesión 
pública del próximo jueves. 
El  asunto se trasladará  al 
pleno  con el fin de que los 
parlamentarios saquen un  
acuerdo para que se levante 
el  embargo de las cuentas 
de la alcaldía y se proceda   a 
investigar que se hizo con los 
mil 200 millones de pesos  que 
debe el Presidente Municipal, 
Héctor González Curiel.

La  coordinadora de los 
legisladores perredistas, Sonia 
Ibarra Franquez, señala que  
ambos asuntos son muy 
delicados y que tienen que ser 
aclarados  porque parece  ser 
un  complot que se   orquestó 

en contra  del alcalde electo, 
Leopoldo Domínguez   González.

La  entrevistada  confía  
en que sus compañeros del 
tricolor no se opondrán  a que 
el asunto sea indagado.

En caso dado  de que  el 
aprieto  financiero de “El 
Toro” no se destrabe con 
la intervención del Poder 
Legislativo el asunto se llevará 
a la Junta de Coordinación 
Política Nacional que preside  
Manlio Fabio Beltrones Rivera.

A  Ibarra  Franquez  se le 
hace ilógico que a Leopoldo 
Domínguez González se le 
herede una deuda  de mil 200 
millones de pesos  sin  que  se 
especifique en que se gastó 
el dinero.

El tema  no se pudo abordar en 
la sesión  pública del Congreso 
del Estado  este  martes porque 
lo propusieron muy tarde.      

Problema financiero de Tepic 
se llevará a sesión pública 

mañana jueves en el Congreso

*Para levantar el embargo y se proceda a 
investigar 

* El empleado acusado señala que todo empezó al encontrarse en la 
basura algunos tickets de compra, pero se cree que en realidad ingresó 

al sistema de algunos clientes. 

estos aparte de contar con 
los datos de la transacción 
realizada, alguno de estos 
contaba con el número de la 
tarjeta de monedero electrónico, 
por lo que el declarante empecé 
a maquilar que podría hacer 
compras vía Internet con dichos 
monederos electrónicos”, indicó 
en su declaración.

El asunto ha despertado la 
interrogante de cuántos casos 
similares podrían presentarse 
en los centros comerciales 
que gratifican a clientes con 

monederos electrónicos, pero 
no los usan con regularidad 
para adquirir más productos 
o bien no tienen el cuidado 
de verificar periódicamente 
el saldo.

El caso José Manuel de la 
Rosa representa una alerta. 
En su momento recuperó la 
libertad bajo fianza.

(NO se  autor iza  la 
transcripción o copia de 
esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo 
de notas)
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Funcionarios de “guante blanco” hacen arreglos en lo 
oscurito en construcciones irregulares: Carlos Carrillo
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El “Toro” salió vivillo para los centavos, policías 
realizan paro en exigencia a su quincena 

Por: Bertha Álvarez 

En valoración a su perf i l 
profesional, el diputado,  Carlos 
Carrillo Rodríguez, declara que 
solicitará a la Comisión Legislativa 
le den la oportunidad de formar 
parte de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Vivienda, pues afirma 
que hay mucho por hacer ante 
la ineficiente aplicación de la ley 
de Desarrollo Urbano que se ha 
convertido en letra muerta porque al 
paso de los años así ha convenido 
a los intereses obscuros de las 
autoridades que irresponsablemente 
conceden permisos de construcción 
habitacional en zonas prohibidas o 
de alto peligro.

Entrevistado minutos antes de 

que iniciará la sesión ordinaria de 
este martes, el legislador local, 
sostuvo que los Ayuntamientos y 
autoridades estatales incurren en 
actos de “corrupción” en la concesión 
de unidades habitacionales poniendo 
en peligro la vida de las familias 
que su único pecado es tener la 
necesidad de una vivienda. 

El diputado priísta por el VII 
distrito que comprende los municipios 
de Ahuacatlán- Jala aclara que el 
estado cuenta con leyes que rigen 
la expansión de un crecimiento 
habitacional, sustentable y ordenado, 
pero que desgraciadamente el 
imperio de su aplicación se convierte 
en una falacia por la corrupción 
que prevalece en los órdenes de 
gobierno.

“Desgraciadamente las leyes están 
pero algunos pocos, se prestan a 
que dentro de la corrupción estén 
ocasionando un daño a muchas 
personas que son engañadas 
y que son fraudeadas en estos 
fraccionamientos”.

El legislador priísta se remontó 
a la historia de 33 años atrás 
cuando líderes políticos invadían 
terrenos a diestra y siniestra, como 
ocurrió en la Colonia dos de agosto 
cuando en el gobierno de Emilio M. 
González, los perredistas del morral 
encabezados por Guadalupe Acosta 
Naranjo, perjudicaron a propietarios 
de huertos asentados en las orillas 
de la ciudad, ahora las cosas han 
cambiado porque las leyes ya 
castigan tales allanamientos. 

Sin embargo, en pleno siglo XXI, 
ahora los políticos o funcionarios 
de guante blanco, hacen arreglos 
truculentos para construir en zonas 
de alto riesgo como ocurrió en el 
gobierno de Antonio Echevarría con 
el fraccionamiento asentado en las 
faldas del cerro de San Juan y que 
la autoridad tuvo que intervenir para 
que no se continuará la segunda 
etapa del llamado Pedregal de 
San Juan.

En el Atlas de Riesgo, cada 
año se ven en peligro vecinos de 
las colonias, Lomas Altas, Lomas 
Bonitas porque quedaron construidas 
en deslaves del cerro El Rodeo, o 
el fraccionamiento que se localizan 
en la zona de Los Metates,  un 
costado del rio Mololoa asentados 
en subsuelos donde antes fue el 

basurero municipal y que no se 
podía escavarmenos de un metro 
porque salían a flote los escombros 
de basura que no permitieron la 
construcción de aljibes profundos. 

De tal forma que el legislador 
local, sostiene que habrá mucho 
por hacer en la revisión de las leyes 
para flanquear por todos los ángulos 
sanciones severas a las autoridades 
que continúen tratando de esquilmar 
a las familias con la construcción 
de viviendas irregulares.

Por: MARIO LUNA

Un poco antes de las 7 
de la mañana de ayer, los 
policías municipales de 
Tepic, se manifestaron 
en no trabajar, debido 
a que no se les había 
pagado su quincena, 
por lo que tomaron la 
iniciativa de paralizar las 
actividades cotidianas 
de seguridad, manifestándose 
frente a las instalaciones de la 
nueva comandancia, allá en la 
Cantera, lugar en donde hoy, 
están laborando.

Ante esta acción de huelga, 
los uniformados exigían su 
pago de sueldo de inmediato, o 
de lo contrario no trabajarían, 
por lo que ante esta situación, 
alrededor de las 8:30, es decir 
una hora y media posterior a 
esta paralización, se presentó 
el presidente municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel, 
acompañado del Secretario 
General de Gobierno, José 
Espinoza Vargas a dar solución 
a las peticiones de los policías.

La falta de dinero que ha 

venido argumentando el alcalde 
capitalino, motivo por lo que 
no se les paga en tiempo y 
forma a los trabajadores, fue 
precisamente lo que originó que 
los uniformados se manifestaran 
no trabajando en protesta 
porque no se les había pagado, 
es por ello, que no quedó 
de otra, que una vez más el 
Gobierno de la Gente, volviera 
a intervenir para dar solución 
a este conflicto laboral del 
municipio, particularmente de 
los policías.

En esta ocasión, el Gobierno 
estatal, les prestó únicamente 
lo que al decir de ellos, 
mencionaron que eran recursos 
del SUBSEMUN que estaban 
congelados, derivado de la 

petición que hiciera la 
dirigente del SUTSEM 
ante la Junta Federal de 
Conciliación y Arbitraje, 
de congelarle las cuentas 
al ayuntamiento .

Este recurso estaba 
ya depositado desde el 
pasado viernes, pero 
por la maniobra de 
embargo de las cuentas 

del ayuntamiento, impidieron 
que se les pagara en tiempo y 
forma a los policías, por lo que 
dijo el presidente municipal de 
Tepic, Héctor González Curiel, 
que se buscó aperturar una 
nueva cuenta para depositar 
ahí los recursos y poderles 
pagar, como ya se hizo antes 
del mediodía de ayer a todos 
los policías.

Y aunque ninguna de las 
partes, como es el munícipe 
o el Secretario General de 
Gobierno, dijeron de cuanto 
era el recurso que estaría 
dispersando para este pago, 
lo que se sabe es que se 
requerían 18 millones de pesos 
para ello.

Antes del 17 de septiembre conformadas las 
comisiones legislativas: Ramón Cambero
Por: MARIO 

LUNA

El coordinador 
de los diputados 
p a n i s t a s  y 
presidente del 
Comité Directivo 
Estatal del Partido 
Acción Nacional, 
José Ramón Cambero Pérez, 
informó que será antes del 17 
de septiembre, cuando estén 
definitivamente conformadas 
las comisiones legislativas, 
ello para iniciar en forma los 
trabajos parlamentarios.

Y es que los trabajos en 
el Congreso, son  través de 
las comisiones, por lo que no 
solo es indispensable, sino 
necesario el conformarlas 
lo antes posible, para que 
empiecen a fluir las iniciativas 
y todos aquellos acuerdos o 
documentos que el congreso 
o los propios diputados 
presenten.

Viene el tema presupuestal 
para el ejercicio del 2015, 
vienen las leyes de ingresos 
y egresos de los municipios 
y para ello es obligatorio el 

estar conformadas 
las comisiones 
legislativas. 

Viene el término 
de un magistrado 
que de acuerdo a 
la misma ley, por 
edad debe dejar 
ese puesto  y el 

congreso deberá 
de ocuparse de designar al 
nuevo magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia.

Ramón Cambero Pérez, 
subrayó que otros de los 
trabajos que los diputados 
deberán de discutir  en 
comisiones, será lo referente 
a la desaparición del Tribunal 
de Justicia Administrativa y 
por lo tanto este congreso 
deberá de aprobar la parte 
presupuestal para que pueda 
ser absorbida por el Poder 
Judicial.

Asimismo, cada grupo 
parlamentario, tendrá su propia 
agenda legislativa que cumplir 
e impulsarla, además, viene 
también la toma de protesta 
de las nuevas autoridades 
municipales.
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Conciliación y Arbitraje responsable de 
falta de pago de burócratas: Ruiz Cruz

Tenemos que buscar que el dinero 
que ingrese al Ayuntamiento no 

pueda ser embargado: Roberto Ruiz 

Por Edmundo Virgen

El Sindico Municipal de Tepic, el 
doctor Roberto Ruiz Cruz, aseguro 
que para el gobierno municipal 
que encabeza el alcalde Héctor 
Gonzales Curiel, siempre ha sido 
una prioridad el pagar de manera 
puntual y oportuna el salario a 
los trabajadores, tanto de los 
sindicalizados como a los de 
confianza, pero lamentablemente 
el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje, procediendo  de una 
forma por demás arbitraria, ordenó 
a los bancos cancelar las cuentas 
del ayuntamiento, lo cual ha 
impedido que se pueda disponer 
del capital para cumplir con el 
pago de sueldos.

De tal manera, expresó Ruiz 
Cruz, aunque existe voluntad 
de la autoridad municipal de 
cumplir con el pago de salarios 
a los trabajadores, por esta  
cancelación de las cuentas no se 
puede disponer de los depósitos  
que hay en varias instituciones 
bancarias, aunque el ayuntamiento 

para contra restar esta medida por 
demás injusta, ya procedió desde 
la semana pasada a interponer 
un recurso de amparo ante la 
justicia federal para poder tener 
acceso a este dinero, con lo 
cual se resolverían todos estos 
problemas que están afectado a 
la planta laboral municipal.

El entrevistado manifestó, que 
las molestias e inconformidades 
de los trabajadores son justas 
y están en todo su derecho 
de reclamar y exigir un salario 

que hace tiempo se les debió 
haber pagado, pero la nómina 
es onerosa, por la existencia de 
tanto personal sindicalizado que 
percibe  demasiadas prestaciones, 
por lo cual se necesita de muchos 
millones de pesos para que el 
ayuntamiento pueda cumplir con 
esta obligación, pero que quede 
claro, que se está haciendo el 
esfuerzo para reunir el recurso que 
se necesita, aunque esto ya no 
depende del gobierno municipal, 
sino de las autoridades laborales 
competentes, expresó el sindico.

Definitivamente, recalcó el 
síndico municipal de Tepic, el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje, 
es el principal responsable de 
los problemas que tiene el 
ayuntamiento por la falta de pago 
con su planta laboral, al proceder 
de manera por demás arbitraria 
al ordenar la cancelación de las 
cuentas que se tienen con la 
banca, pero esperamos que estas 
anomalías se destraben lo antes 
posible para poder cumplir con los 
compromisos salariales, acotó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Al no tener dinero, para 
disponer y dar lo necesario para 
cubrir el servicio que tenemos 
que dar como ayuntamiento, 
tenemos que priorizar y una de 
las prioridades es la seguridad, 
porque queremos que la gente del 
municipio de Tepic viva tranquila, 
por ello estamos buscando las 
alternativas para que en dado 
caso que no se descongelen las 
cuentas a la mayor celeridad 
posible, poder ir pagando de 

acuerdo a las posibilidades del 
ingreso que vayamos teniendo, 
por lo que vamos a buscar tener 
el acuerdo con los regidores para 
que el dinero que ingrese a las 
cuentas del municipio no pueda 
ser embargado. Aseguró el Síndico 
de Tepic Roberto Ruiz Cruz.                                                                             
Recordó que la semana pasada el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje, 
emitió de manera arbitraria una 
orden a los Bancos para clausurar 
las cuentas del ayuntamiento y ese 
es el motivo por el que hoy no se 
ha podido cubrir la quincena de 

los trabajadores, motivado por un 
litigio con el convenio laboral entre 
el SUTSEM y el Ayuntamiento y 
que arbitrariamente la autoridad 
laboral emitió una orden fuera de 
todo ordenamiento legal, por lo que 
el Ayuntamiento constitucional de 
Tepic presentó un amparo y algunos 
requerimientos de inconformidad 
para poder liberar lo antes posible 
esas cuentas y poder cumplir 
puntualmente con los trabajadores, 
que sabemos y entendemos que 
necesitan la quincena en su casa 
para poder llevar el sustento a su 

Rafael González Castillo 

Exigieron  por enésima vez 
ejidatarios de Pantanal  que se 
les  paguen sus tierras que se 
dañaron con la construcción del 
aeropuerto  nacional de Tepic. 

Los afectados hic ieron 
la demanda primero frente 
al Congreso del Estado  y 
posteriormente al interior del 
mismo y lo único  que lograron 
fue  que el representante 
popular  por el PRD, Pavel 
Jarero Velázquez, emitiera un 
pronunciamiento relativo al 
problema. La intervención del 
ex alcalde  de Santiago Ixcuintla 
se perdió  en el pleno porque 
el señalado pretendió también  
abordar el tema del Ayuntamiento 
de Tepic. Pero se les olvidó 
anexarlo en la orden del  día.

A Jarero Velázquez lo 
chamaquearon señalaron algunas  
personas que presenciaron su 
intervención en   la Cámara  de 

Diputados. 
El dinero que les corresponde a 

quienes fueron dueños del predio 
se encuentra  depositado desde 
hace poco más de un año en el 
Fideicomiso Fondo Nacional de 
Fomento Ejidal y no se puede 
entregar a los 89 afectados 
porque  el Comisariado Ejidal 
de Pantanal en el Municipio de 
Xalisco, Alejandro Rodríguez 
Valdez, modificó el acta de 
asamblea  para que el recurso 
se distribuya  entre 240 personas 
del lugar  aunque  no tengan 
derecho a recibir el recurso.

En FIFONAFE  hay un cheque  
de casi cien millones de pesos 
y se entregará  hasta que  los 
que se disputan el recurso se 
pongan de  acuerdo.   

Los  representantes de los 
manifestantes aseguran   que  
su conflicto va  para largo porque 
la Fiscalía General del Estado 
no les quiere  ayudar y que 
siempre  protege a quienes los 
pretenden  dañar.    

Falsificador de documentos no 
permite que se pague el terreno 

del aeropuerto de Tepic

* Al no tener dinero, no podemos dar el servicio que tenemos que 
dar como tal y una de nuestras prioridades es la seguridad de los 

tepicences.
familia. Por lo que esperamos que 
esta misma semana entre hoy y 
mañana esté el ordenamiento a 
los bancos para que liberen esas 
cuentas y con  ello poder pagar a los 
trabajadores, son varias cuentas las 
que están requeridas y también las 
cuentas federales indebidamente, 
por lo que nosotros estamos a la 
espera de que se liberen esas 
cuentas para poder cumplir en lo 
máximo posible, principalmente que 
siempre le hemos dado prioridad 
al sueldo de los trabajadores y 
luego después a los proveedores 
y todas las demás obligaciones y 
responsabilidades que tenemos con 
la gente que aún se les adeuda.                                              

Ruiz Cruz, reconoció que no tiene la 
cantidad exacta porque son varias 
cuentas, debido a que el dinero 
es circulante está llegando todos 
los días dinero al ayuntamiento, 
por ello no tengo la cantidad 
exacta de lo que podemos captar, 
aparte de que el recurso federal 
que llega a estas cuentas no ha 
podido ser depositado porque están 
congeladas, por lo que vamos a 
esperar que estas cuentas se 
descongelen y poder recibir el 
recurso federal, para poder cumplir 
con el sueldo de los trabajadores 
y con ello poder ayudarles a que 
lleven el sustento a su familia, eso 
es lo más importante. Finalizó.                   
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La Secretaría General de Gobierno y la Fiscalía deben 
de finiquitar el asunto de Pantanal: Pavel Jarero

Nayarit necesita más apoyo al campo y 
créditos más blandos: Pancho Monroy

Política

Para que sea más productivo.

*Para mejorar la calidad educativa

6

La mañana de este lunes 
momentos antes de que iniciara 
la sección ordinaria de la XXXI 
legislatura de nueva cuenta decenas 
de ejidatarios  de Pantanal que 
fueron expropiados de sus tierras 
para la construcción del aeropuerto 
Amado Nervo, se concentraron 
afuera de de las instalaciones 
del congreso del estado, para  
solicitar el apoyo de los diputados  
para que les paguen de acuerdo 

a la asamblea realizada el 26 de 
septiembre del 2013.

Posteriormente los manifestantes 
tuvieron la oportunidad de entrar al 
pleno de la sección y ser testigos 
de cómo se trataba su tema, pues 
están cansados de su peregrinar 
de 30 años y confían que de un 
momento a otro se les hará justicia.

Al hacer uso de la palabra en 
tribuna el diputado del sol azteca 

Pavel Jarero Velázquez expresó 
que,  para resolver este asunto 
solo se ocupa voluntad política, 
por lo tanto  el pronunciamiento 
de la fracción parlamentaria del 
PRD, es que  esta legislatura 
exhorte, convoque a reunirse a  
aquellos actores que tienen la 
fuerza para resolver el tema como 
es la secretaría  de gobierno del 
estado y la fiscalía.

El comisariado ejidal  Alejandro 

Rodríguez, que falsificó el acta está 
próximo a tomar protesta como 
regidor del PRI del municipio de 
Xalisco, si esto llegara a pasar se 
tendría que  iniciar un proceso de 
desafuero para que el Ministerio 
Público (M.P), actué.

Así mismo dijo,  que le gustaría 
saber cuál será el papel  que tendrá 
esta legislatura la de dormir el sueño 
de los justos, o  de que pasen otros 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “La Escuela Normal 
Superior de Nayarit (ENSN), lanzó 
la convocatoria para maestros 
interesados en cursar un Postgrado 
de Doctorado en Innovación de la 
Enseñanza, cuya finalidad es para 
que los docentes adquieran los 
conocimientos a otro nivel y mejoren 
con ello su calidad educativa”, así lo 
manifestó para este medio informativo 
el Director de dicha institución 
educativa, David Corrales Zavalza.

Abundó que el Posgrado deriva de 

un programa escolarizado emanado 
de la Secretaria de Educación Pública 
y que tiene una duración de dos años, 
y su finalidad es que los egresados 
contribuyan a mejorar la calidad 
educativa, ya que en estos tiempos 
los docentes están muy atrasados 
en conocimientos.

Cabe mencionar, que los graduados 
con los conocimientos adquiridos a 
través de esta pedagogía educativa, 
obtendrán un nivel académico 
con lo que pondrán aportar a la 
educación básica y media superior, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

T e p i c . - “ L a 
responsabil idad que 
contra j imos con la 
sociedad al momento 
que nos dieron el voto 
es ya un compromiso 
que asumimos al llegar 
al Poder Legislativo, 
por lo que sabremos 
atenderlos de manera inmediata”, 
así lo manifestó en entrevista el 
diputado local por el VIII distrito 
que conforman los municipios de 
Compostela y San Pedro Lagunillas, 
Francisco Monroy Ibarra.

Destacó el legislador, que aparte 
de la responsabilidad también viene 

el compromiso con la 
sociedad, “tenemos 
que trabajar por una 
sociedad que esté 
bien informada, que 
sepan, qué hacen sus 
legisladores y por una 
sociedad que sepa 
trabajar por el bien 
común de Nayarit, 
respaldar el gran 
trabajo que ha venido 

haciendo el gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda”.

Abundó Pancho Monroy, “se 
nota el cambio que ha realizado el 
mandatario estatal ante los diferentes 
sectores productivos de Nayarit, y 
no lo digo con el corazón partidista 
ni de manera personal, creo que ha 

Lanza la ENSN convocatoria para un curso 
de postgrado de doctorado: David Corrales

3 años como la legislatura anterior 
y no haya respuestas  ni apoyo a 
los ejidatarios de Pantanal.

Resaltó el diputado Pavel 
Jarero, que espera que  el grupo 
parlamentario del PRI tenga la 
voluntad política para asumir y 
resolver este tema, porque en lo 
que respecta al grupo parlamentario 
del PRD, va a estar exigiendo 
de manera permanente que se 
resuelva este asunto y que no 
solamente “vivamos en el mundo 
del espectacular, spot, radio TV, y 
abajo la gente siga padeciendo lo 
mismo pobreza, marginación falta 
de respuesta a los problemas más 
básicos de la convivencia humana”.

los conceptos de más calidad para 
producir aprendizajes a quienes vayan 
a impartir dichos conocimientos.

Subrayó el entrevistado que las 
bases para cursar el citado Posgrado 
de Doctorado son; presentar título de 

maestría, cedula profesional federal, 
certificado de estudios de maestría 
entre otros requisitos marcados en 
la convocatoria.

Por último manifestó el maestro; 
David Corrales Zavalza que dicho 
registro para entregar las bases de 

la convocatoria de esa actividad 
educativa profesional, fue el pasado 
primero de septiembre hasta el trece 
del mismo mes del año en curso en 
las instalaciones de esta institución 
forjadora al servicio de la educación, 
en los horarios de oficina.

hecho mucho, y a cubierto simple y 
sencillamente las responsabilidades 
que la gente le confió para que ocupara 
la silla de gobierno y lo ha hecho muy 
bien, hay que destacar que es un 
excelente gestor e incansable ante 
los problemas del estado”.

“Afortunadamente, atacaremos los 
problemas de mayor demanda en mi 
distrito, me di cuenta al recorrer las 
calles, colonias, ejidos y poblados la 
gente  quiere una mejor economía para 

Nayarit, que poco a poco se sienta, que 
sea gradual y que afortunadamente 
las políticas públicas que ha hecho el 
Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, han traído mucho beneficio 
al estado, en temas importantes 
como las autopistas, bulevares y 
muchas obras más, que ha venido a 
beneficiar y a reactivar la economía 
de los nayaritas”.

Por último el legislador priista, dijo, 
que Nayarit necesita más apoyo al 
campo para que sea más productivo 

con créditos más blandos y que 
el campo sea más eficiente para 
que mueva al sector primario,”hoy 
trabajaremos de la mano con el 
primer priista en el estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, con nuestro 
amigo y Presidente Municipal electo 
de San Pedro Lagunillas, Juan Carlos 
Valle Guzmán y la alcaldesa  electa, 
Alicia Monroy por el municipio de 
Compostela en beneficio de los 
habitantes de estos dos municipios 
hermanos.
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Alcaldes de los 20 municipios se van sin 
pena ni gloria, pero si cargados de dinero

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Los 20 Presidentes Municipales 
nayaritas, a partir de esta fecha estarán 
dando a conocer ante sus representados, 
su Tercer y último Informe de Actividades 
realizadas a lo largo de tres años, 

reseñando las obras y 
acciones que efectuaron 
en su administración, que 
culminará el próximo 16 
del presente mes.

Los alcaldes de los 
distintos municipios de la entidad, 
reconocen la difícil situación económica 
por la que atravesaron durante los tres 
años de su gobierno, ya que fue imposible 
poder cumplirle a sus representados 
con las necesidades y demandas que 

la gente exigía en 
sus comunidades, 
por lo que se van 

no muy contentos con su actuación al 
frente de sus municipios. 

En realidad ningún alcalde superó 
a otro en realizar un digno papel en el 
paso de su administración, ya que sin 
recursos y sin imaginación, no supieron 
hacer frente a la problemática social 
que la gente tenía en los poblados y 
comunidades, por lo que serán recordados 
como unos alcaldes que pasaron sin 
pena ni gloria.

Algunos alcaldes dejan deudas mínimas 
en su administración, pero existen muchos 
más que dejarán compromisos impagables 

al SUTSEM, IMSS, PROVEDORES, 
PATRONATO DE LA UAN, BANCOS, Y 
AL PROPIO GOBIERNO DEL ESTADO, 
al no saber manejar las finanzas de sus 
municipios y los problemas heredados 
de las anteriores administraciones.

Recientemente los diputados que 
salieron de la pasada XXX Legislatura, 
dijeron que todo aquel alcalde nayarita, 
sería responsable de la situación que 
dejen de su administración y en caso de 
ser necesario tendrán que presentarse 
sin son requeridos en algún momento 
por la autoridad respectiva si surgiera 
algún problema en la entrega-recepción. 

Por: Bertha Alvarez

La coordinadora de la fracción 
parlamentaria del PRD, Sonia Noelía 
Ibarra, afirma que la representación 
perredista ante el Congreso del Estado 
“peleará” para que en el reparto de las 
coordinaciones legislativas sus cinco 
integrantes se incorporen en Comisiones 
representativas de la XXXI Legislatura.

Será en los próximos días cuando los 
legisladores perredistas den a conocer 
su postura sobre las Coordinaciones 
que desean conformar, antes lo harán 
en acuerdo interno, que a decir de la 
esposa Guadalupe Acosta Naranjo, 
quien ya fue diputada federal por la 

vía plurinominal, exigirá quedar en 
las Comisiones de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto; Educación; 
Salud; Deportes y la de Transparencia “ 
son las que estamos buscando pelear” 

Las Comisiones Ordinaras, son: 
Gobernación y Puntos Constitucionales; 
Investigación Legislativa; Justicia y 
Derechos Humanos; Asuntos Indígenas; 
Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto; 
Educación y Cultura; Trabajo y Previsión 
Social; Salud y Seguridad Social; 
Administración y Políticas Públicas;  
Desarrollo Económico y Social; Asuntos 
Agropecuarios, Forestales y Mineros; 
Industria, Comercio y Turismo; Obras, 
Comunicaciones y Transportes. 

Las Comisiones de  
Asuntos Municipales; 
Seguridad Pública 
y  S i s t e m a s  d e 
Protecc ión Civ i l ; 
Desarrollo Urbano y 
Vivienda; Ecología y 
Protección al Medio 
Ambiente; Niñez, Juventud y Deporte; 
Equidad, Género y Familia; Asuntos 
Migratorios; Gestoría Social y Grupos 
Vulnerables; Asuntos Pesqueros y 
Desarrollo Acuícola; Transparencia e 
Información Gubernamental; Ciencia, 
Tecnología e Innovación. 

 
En cuanto a Comisiones Especiales 

se tienen la de Gran Jurado, en sus 

secciones; Instructora  y Enjuiciamiento;  
Suspensión o Desaparic ión de 
Ayuntamientos; Condecoraciones, 
Ceremonial y Protocolo así como las  
de Investigación.

Los diputados perredistas que integran 
la XXXI Legislatura son: Sonia Noelia 
Ibarra, Pavel Jarero, Eddy Omar Trujillo 
López, José Ángel Martínez Inurriaga 
y Luis Manuel Hernández Escobedo. 

Como gatos boca arriba legisladores 
perredista pelearán coordinaciones legislativas

POLICÍAS DE TEPIC INCIAN FORMALMENTE 
PARO DE LABORES COMO EXIGENCIA 

PARA QUE LES CUBRAN SUS SALARIOS..

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
Dicen que los policías
le buscaron siempre el modo
sin pensar que el dicho Toro
su apodo lo cambiaría
por algo lleno de lodo.
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Por: MARIO LUNA

Por enésima ocasión, ejidatarios de 
Pantanal, volvieron a tomar las calles 
de Tepic, en exigencia al pago de sus 
tierras que les fueron expropiadas para 
la construcción del aeropuerto, por lo 
que Guadalupe López Carrillo, ejidatario 
afectado, menciona que desde hace 30 
años que el gobierno les debe y que 
no les ha querido pagar, pese a que ya 
tienen el dinero para ello.

Es por ello que ante la desesperación, 
los ejidatarios buscan el apoyo de sus 
diputados, por lo que para que los 
atendieran, fue necesario que bloquearan 
la avenida México cruce con Avenida 
Allende, en las puertas del Congreso, 
esto para presionar a los legisladores 
a que los dejaran pasar a la sala de 
sesiones, en donde el diputado perredista, 
Pavel Jarero, tomaría la tribuna para 
emitir un pronunciamiento relativo al 
seguimiento de la problemática que 
enfrentan los ejidatarios de Pantanal, 
por la expropiación de sus tierras, para 
la construcción del aeropuerto “Amado 
Nervo”.

Es por ello que en estos momentos 
exigen el pago de 100 millones de 
pesos, recurso que ya está depositado, 
pero que le pusieron algunos candados 
para que no se pudieran cobrar, por lo 
que existen alrededor de 89 ejidatarios 
que esperan su pago por sus tierras.

El problema principal es que se dice 
que el dinero viene para ser repartido 
entre 240 ejidatarios, ya que de acuerdo 
a lo que dice el presidente ejidal junto 
con su abogado, es que el decreto de 
expropiación viene de terreno común, 

cuando hace 30 años no había procede, 
entonces como querían que hubiera 
legalización de las tierras, lo que había 
era un parcelamiento económico sin acta 
de asamblea, que cada quien reconocía 
la superficie de sus parcelas, el terreno 
común está en el cerro.

Refirió Guadalupe López Carrillo, 
que en el mes de marzo del año pasado 
cuando llegó el recurso, pero que por 
mandato judicial, por retardar dicho 
pago, el mandatario estatal tuvo que 
ir en el mes de agosto de aquel año a 
entregar el dinero, pero simbólicamente a 
Fifonafe, esta entrega no fue voluntaria, 
sino por el cumplimiento de un juicio 
judicial.

Ante este lo que están demandando 
los ejidatarios, es el pago inmediato de 
esos 100 millones de pesos pero para 
repartirlos entre los 89 ejidatarios y no 
en los 240, como quieren hacerlo las 
autoridades ejidales de Pantanal.

En este sentido, están demandando 
la destitución y encarcelamiento del 
presidente ejidal de Pantanal de Alejandro 
Rodríguez Valdez y a toda la mesa 
directiva, por haber alterado el acta 
de asamblea, por lo que existe el 
delito de falsificación de documentos 
oficiales y pese a que existe la denuncia 
correspondiente, esta no ha prosperado, 
ya que la tienen en la “congeladora”.

Asimismo, se está exigiendo a los 
diputados a que desaforen y no permitan 
que tome protesta como regidor del PRI 
a Alejandro Rodríguez, para que enfrente 
la justicia por los delitos cometidos 
contra los ejidatarios de Pantanal, exigió, 
Guadalupe López Carrillo.

Para el diputado por el 
Partido Acción Nacional, 
Javier Mercado Zamora, 
hay dos razones para los 
compañeros de enfrente 
que propongan la consulta 
con que se disminuye de 
quinientos a 400 diputados 
y 36 menos en el caso d 
senadores por el mecanismo 
de la  representac ión 
proporcional, “la primera 
porque ya les ganamos el 
tirón, el PAN recabó las 
firmas requeridas en que solicitan el incremento 
al salario vigentes, de parte del PRD hicieron 
lo propio al cuestionar a los ciudadanos sobre 
la reforma energética.

Precisa que ante ese panorama los de 
enfrente  pretenden realizar una consulta 
ciudadana para reducir legisladores federales 
y senadores, el segundo motivo, es que ya hay 
reforma legal, constitucional, principalmente 
el artículo 116 de la Constitución General de 
la República fracción segunda, que maneja 
los casos de sobre representación y sub 
representación, si ese articulado se aplica 
en la composición del Congreso Federal, el 
partido oficial tuviera menos representantes 
plurinominales en ambas bancadas.

Es por eso, señala “que están tratando de 
restar porque en la siguiente composición del 
2015 seguramente no les irían bien con este 
sistema de representación proporcional, esa es 
la razón, por ello se quieren ir a una consulta; 
ahora, cómo explicarle al ciudadano el proceso 
de esa determinación, no solamente firmar 
o llenar hojitas de supuestos entrevistados, 
o las firmas requeridas, sino ponerse a la 
convalidación de la Suprema Corte de Justicia 
y el Instituto Nacional Electoral”, afirma.

Es un proceso para cualquier mecanismo, 
llámense de salarios mínimos, de reforma 
energética o ahora el asunto de los 
plurinominales.

En torno al tema, miles de mexicanos 
desconocen del proceso de selección de 
representantes por la vía proporcional, y 
seguramente la opinión en una encuesta 
sobre la disminución de diputados o senadores 
lógicamente sería si, por el desconocimiento.

Sin embargo, el legislador por el Partido 
Acción Nacional, comenta que ellos recabaron 
un millón 750 mil firmas en la consulta sobre 
el incremento del salario de millones de 
trabajadores.

El sistema de representación tiene su 

razón de ser, hay miles 
de diputados o senadores 
talentosos y capaces que 
han llegado a los cargos y 
realizado mejores funciones 
que sus compañeros que 
obtuvieron el puesto por 
mayoría, desde épocas 
pasadas el sistema permitió 
ese mecanismo y ahora se 
asustan.

En torno a que los 
representantes populares 

y funcionarios trabajen de manera sensible 
y con puertas abiertas, mencionó que el 
ejemplo se tiene con él, soy un nayarita, 
llevo 15 años en la administración pública 
al servicio del ciudadano, convencido que la 
gente me paga con sus contribuciones vía 
impuestos, para poderlo servir, eso lo hago 
desde mis orígenes, mis abuelos, mis padres, 
una herencia, no solamente el apellido, servir 
al prójimo sin demagogia.

Tal vez, esas acciones de parte de los 
funcionarios provocaron la molestia de la gente 
y votaron por una oferta diferente.  

En otros aspectos relacionados con el 
Congreso, éste martes se realizaron dos 
manifestaciones en las afueras del Poder 
Legislativo, la primera relacionada con el 
problema de los campesinos del poblado de 
Pantanal, mismos que desde hace 30 años 
han peleado por el pago correspondiente a 
las tierras en que se construyó el Aeropuerto 
Amado Nervo, el segundo asunto tiene 
injerencia con pescadores del municipio de 
San Blas, quienes piden intervención de sus 
representantes populares, ante la intervención 
de gentes y funcionarios estatales y federales 
que autorizaron con un permiso falso se metan 
a sacar camarón sim importar la veda.

En el caso de Pantanal intervino en tribuna 
el diputado del PRD Pavel Jarero Velázquez, 
quien pidió al pleno de la Cámara que preside 
Jorge Humberto Segura López, que fuera el 
conducto para tomar a cartas en el asunto y 
dar solución al añejo asunto, en que se cuenta 
con el dinero, pero en que el comisariado 
ejidal y futuro regidor del PRI, pretende que 
se repartan los dineros a quienes nada tienen 
que ver, y pese a que existe una denuncia 
han violado la Ley.

También dentro de los puntos planteados 
en la XXXI Legislatura Local, se conoció las 
irregularidades que existen en Nayarit en 
materia de transparencia, punto abordado 
por la legisladora del PAN Ividelisa Reyes 

Ejidatarios de Pantanal exigen pago 
de 100 mdp: Guadalupe López

* Después de haber cometido el delito penal de falsificación 
de documentos, por falsificar y alterar un acta de asamblea 
el presidente del comisariado ejidal de Pantanal, Alejandro 

López, lo premian con una regiduría, urge que liberen los 100 
millones de pesos para pago inmediato de 89 ejidatarios que 
fueron los afectados con las expropiaciones de tierras para la 

construcción del aeropuerto “Amado Nervo”.

EL PAN RESPETA CONSULTA DE PARTIDOS 
POLITICOS: MERCADO

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Hernández, quien tocó la llaga de un asunto 
delicado y en que posiblemente muchos 
saldrán raspados una vez que se profundice 
al respecto.

Como de propina en la sesión de ayer 
martes, subió a la tribuna María Angélica 
Sánchez Cervantes, quien presentó una 
iniciativa para la creación de una ley sobre 
sobre ordenamiento en lactancia y maternidad.

Por cierto, Pavel trato de subir en una 
segunda ronda a tribuna, en que plantearía 
cuestiones relacionadas con los trabajadores 
del Ayuntamiento de Tepic y el paro de los 
policías, pero fue impedido por el presidente 
del Congreso, al señalarse que el tema lo 
hubiese tratado en la primera ocasión, que 
el hacerlo, estarían violando el acuerdo de la 
orden del día. Así las cosas   
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Importante inversión del Canal 
Centenario en Nayarit: EPN
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•	 La	UNICEF,	señala	que	la	lactancia,	es	uno	de	los	principales	métodos	para	
reducir la mortalidad y morbilidad materna e infantil.

Presenta diputada Angélica Sánchez iniciativa 
de decreto en materia de lactancia infantil

*Por	el	bien	de	la	niñez	nayarita

Tepic.- Con el fin de fomentar  la lactancia 
materna, disminuir la mortalidad infantil 
y reducir las infecciones de los recién 
nacidos, este martes en Sesión Pública 
Ordinaria de los representantes populares 
nayaritas integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, la Diputada del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, María Angélica Sánchez 
Cervantes, presentó ante el pleno la 
iniciativa de decreto que reforma  diversos 
ordenamientos  en materia de lactancia  
infantil.

Al exponer la iniciativa, la legisladora 
María Angélica Sánchez, mencionó que 
la lactancia materna es indispensable en 
el recién nacido ya que contribuye a su 
desarrollo y bienestar proporcionándole 
nutrientes, defensas inmunológicas, 
además de ayudarlo a fortalecer el vínculo 
afectivo entre su madre, lo que genera  un 
mejor desarrollo psicosocial de los niños. 

En este mismo tema, la diputada Sánchez 
Cervantes, comentó que la lactancia 
materna contribuye a la salud de la madre 

después del parto, ayudando a reducir el 
riesgo de alguna hemorragia; dijo: “en 
México se ha tenido una disminución 
muy marcada sobre la lactancia infantil, 
razón por la que es urgente y necesario 
revertir esta situación antes de que se 
traduzca en problemas para la sociedad; 
como enfermedades, problemas físicos y 
emocionales que pueden afectar la salud 
de madres e hijos”, remarcó.

En su conjunto,  el decreto que reforma 
diversos artículos  de tres ordenamientos 
legales, se refiere a que las autoridades de 
salud establezcan acciones de orientación, 
capacitación y fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento, incentivando a 
que la leche materna sea alimento exclusivo 
durante seis meses y complementario 
hasta avanzado el segundo año de vida; 
garantizar el derecho a la salud del sector 
poblacional al que va dirigido la norma, para 
tal efecto habrán de capacitar y fomentar 
la lactancia materna y el amamantamiento.

Así mismo, se indica que las mujeres 
durante la lactancia tendrán derecho a 

decidir entre contar con dos reposos 
extraordinarios por día de media hora cada 
uno, o bien, un descanso extraordinario 
por día de una hora para amamantar a sus 
hijos y tendrán acceso a la capacitación 
y fomento para la lactancia materna y 
amamantamiento.

Es importante señalar que la iniciativa 
se refiere al decreto que reforma diversos 
artículos de la Ley de Salud; Ley de 
Protección de los Derechos de las 
Niñas, Niños y los Adolescentes; la Ley 
de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, así como el Estatuto 
Jurídico para los Trabajadores al Servicio 
del Estado, Municipios e Instituciones 
Descentralizadas de Carácter Estatal, 
vigentes en el Estado de Nayarit, para el 
establecimiento de acciones de orientación, 
capacitación y fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento.

El Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, asistió a la ceremonia durante la 
cual el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, dirigió un mensaje a la nación, con 
motivo de su Segundo Informe de Gobierno, en 
el que destacó el Canal Centenario como uno 
de los grandes logros que se están realizando 
en su sexenio.

“Como parte del apoyo al campo, también 
se ha tecnificado el riego en más de 250 
mil hectáreas de cultivo, incrementándose 

su productividad. Ejemplos de ello son la 
modernización del distrito 1 en Aguascalientes y 
el Canal de Riego 4 de Abril en Baja California. 
Este año también inició la construcción del 
Canal Centenario en Nayarit, que permitirá la 
incorporación de 45 mil hectáreas al riego”, 
mencionó el Presidente de la República en su 
Segundo Informe.

En este acto protocolario, realizado en 
Palacio Nacional, el mandatario estatal felicitó al 
Presidente de México por los logros obtenidos en 
su segundo año de administración y le agradeció 

los recursos 
destinados a 
Nayarit.

“Agradezco 
a un gran amigo 
de los nayaritas 
t o d o s  l o s 
beneficios que 
le ha otorgado a 
nuestro estado, 
pero sobre todo 
quiero hacer 
h incapié en 
que Enrique 
Peña Nieto ha 
sido el único 
presidente que 

vio el gran potencial que tenemos los nayaritas 
para producir alimentos”, manifestó.

“Es el único Presidente que se dio cuenta de 
la gente buena y trabajadora que habita este 
estado —agregó—, y es por eso que construye 
aquí la obra hidroagrícola más importante de 
su sexenio: El Canal Centenario, obra que a 
su terminación dará la soberanía alimentaria 
que tanto necesita nuestro país”.

Asimismo, dijo que Enrique Peña Nieto ha 
sido un hombre valiente, que se ha atrevido a 
cambiar la historia del país, y afirmó que las 
reformas creadas recientemente mejorarán las 
condiciones de vida de todos los mexicanos; 
asimismo, aseveró que ha enfrentado los 
retos en materia de salud, empleo, seguridad, 
desarrollo económico y educación.

Tras reconocer que Nayarit se ha visto 
beneficiado con el programa Nacional de 
Infraestructura 2014-2018, Roberto Sandoval 
manifestó: “El agradecimiento y felicitación de los 

nayaritas a nuestro amigo Enrique Peña Nieto, 
que le está cumpliendo con responsabilidad y 
compromiso a nuestro estado y al país”.

“A Nayarit nunca le había ido tan bien como 
en estos dos años, en los que se concretaron 
el Canal Centenario, la Autopista de la Gente 
Tepic-San Blas, Autopista Jala-Bahía de 
Banderas, más infraestructura en Salud y más 
empleo; Felicidades por su Segundo Informe 
de Gobierno, Presidente amigo”.

Destacó también que en el tema de política 
social, se haya creado la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, que beneficia a los municipios 
en condiciones de extrema pobreza, entre 
ellas El Nayar, donde recientemente el jefe del 
Ejecutivo federal realizó una gira de trabajo.

Finalmente, Roberto Sandoval se dijo 
satisfecho de los compromisos que ha cumplido 
el Presidente Peña Nieto en tierras nayaritas, 
augurando que, gracias a la amistad con que 
distingue al estado, vienen mejores cosas 
para Nayarit. 
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•         Se pide la colaboración de la gente
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Importancia de presentar examen 
de grados de TAEKWON DO
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Tepic.- El secretario de Salud 
Integral, Aurelio Aguirre Silva, 
informó que gracias al Programa 

Permanente de Lucha contra 
el Dengue -que se realiza en 
coordinación con el Gobierno 

del Estado-, se han logrando 
disminuir notablemente los 
casos de dicha enfermedad en 
la capital del estado.

“Por  ind icac iones  de l 
presidente municipal, Héctor 
González Curiel, seguimos 
trabajando con fuerza y unidos 
con el estado para erradicar el 
mosco transmisor del dengue; 
actualmente estamos trabajando 
conforme al programa de 
ovitrampas que implementa la 
Secretaría de Salud del estado, 
donde capturan los huevecillos 
del mosquito transmisor, y 
sobre eso se siguen rutas para 

nebulizar y descacharrizar al 
mismo tiempo”, dio a conocer 
Aurelio Aguirre.

Las colonias Betel, Valle de 
Nayarit, El Ocho, El Rodeo, 
Lomas Altas, Primero de Mayo, 
Lomas Bonitas, López Mateos, 
Indeco, Ojo de Agua, Santa 
Fe, forman parte de las que se 
visitaron con este programa.  

Igualmente  Santa Cecilia, 
Los Pinos, Faisanes, El Punto, 
Reforma, Emilio M. González, 
Las Conchas, Los Valles y La 
Laguna.

Por último el titular de la 
Secretaría de Salud Integral 
agradeció la participación 
de la gente, destacando su 
compromiso y colaboración.

Por Héctor Javier 
Medina Ulloa

Todo listo para que el próximo 
viernes 05 de Septiembre 
en punto de las 16:00 hrs. 
se lleve  a cabo el examen 
de promoción de grados de 
Tae Kwon Do en la escuela 
“Cerro de la Cruz” ubicada 
por Av. Zapopan No. 1080 de 
la Colonia Jardines del Valle 
en Tepic, Nayarit y en donde 
estará como sinodal el profesor 
Ricardo Blanco Rentería Cinta 
Negra 4to. Dan.

 Dicho examen consiste 
en evaluar los conocimientos y 
habilidades hasta el momento 
adquiridos,  fuerza, velocidad 
y precisión (parte técnica), la 
actitud o carácter, el autocontrol, 
la puntualidad, la disciplina, el 
respeto, limpieza y la humildad 
en el alumno (valores).

 E s  i m p o r t a n t e 
mencionar que previamente 
para dicha evaluación se 
requiere: perseverancia, 
e s f u e r z o ,  c o n s t a n c i a , 
responsabilidad, paciencia, 
disciplina, subordinación, 

disposición, entusiasmo, estar 
alerta. Y también, gracias a 
la prueba, se logra: mayor 
habilidad, perfección y variedad 
de técnicas, velocidad, fuerza, 
precisión, concentración, 
relajación, motivación, mayor 
disponibilidad, planificación 
de nuevas metas u objetivos, 
interacción social, competencia, 
confianza, seguridad en si 
mismo, mayor autoestima, 
actitud positiva.

 Pero, que sucede en 
la psicología del alumno(a) 
cuando no presenta examen,se 
que son múltiples los motivos 
por los que esto sucede: 
enfermedad o lesión grave del 
alumno, ausentismo a clase, 
no saber las técnicas que 
se requieren para el grado a 
avanzar, por mala conducta, y 
lo más grave, porque el papá o 
la mamá dicen que el niño(a) o 
joven no está preparado y que 
por lo tanto se va a esperar 
más tiempo… los papás al dar 
esta información prácticamente 
están poniendo en duda la 
credibilidad y confianza en sus 
hijos y en el maestro, pues si 
el alumno cumplió con todas o 

la mayor parte de las clases, 
se esforzó una y otra vez al 
máximo para hacer de la mejor 
manera las técnicas, aguantó 
al maestro cuanto este le exigió 
hacerlo cadavez mejor, se 
cansó, sudó, aguanto golpes 
y patadas en los combates 
desarrol lados, en pocas 
palabras SI ESTÁ PREPARADO 
TÉCNICAMENTE para ser 
avaluado, pero según los 
papás, no.Aclaro que algunos 

Ayuntamiento de Tepic 
continúa con descacharrización

motivos son totalmente 
justificables. Si algo nos motiva 
a todos los seres humanos 
es ver cambios, cambios en 
nuestros comportamiento, 
conocimientos y habilidades, 
en nuestras posesiones, en 
nuestra imagen (color de 
cinta), en todo lo que resulte 
un cambio de rutina. Hay que 
entenderlo y ver lo positivo del 
examen de grados.

 Y luego, después de 
que ya pasó el examen, y que 
los que lo presentaron, están 
celebrando haber brincado un 
grado más, una cinta mas, están 
gozando el fruto de su esfuerzo, 
y los que no lo hicieron NO. Ahí 

viene lo triste, el niño(a) está 
frustrado (a), todos avanzaron 
menos él o ella, y después ya 
no quiere ir a entrenar, para 
que, sencillamente el alumno 
ya no ve para que seguir 
esforzándose si no se va a 
lograr nada. Y paradójicamente, 
a los días, el papa o la mamá 
quienesdesprestigiaron el 
trabajo y esfuerzo del maestro 
también, quieren que ahora 
hable con su hijo(a) para lo 
motive porque ya no quiere ir 
a clase.

 Todos invitados a 
presenciar y testificar el avance 
de los niños(as) y jóvenes, 
que no le digan, que no le 
cuenten.
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En la parranda bar se llevó a cabo el desfile de modas 
con modelos de los conocidos diseñadores Gerardo Copado, 
Fer Santos y Dolphin Boutique, la presentación del evento 
estuvo a cargo de la conductora y modelo Estrella Morales. 
Fue un evento muy concurrido en donde estuvieron presentes 
Miss Earth 2012, Yessi Orozco Miss Nayarit 2013, Mr. 
adolescente 2014, entre otras personalidades del mundo 
de la moda y sociedad nayarita.

Este viernes se llevó a cabo desfile de modas 
con Mónica Carrillo Miss Earth Nayarit 2014 
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*En contubernio con la tesorera Silvia Orozco 
desfalcaron las arcas del municipio 
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ecualaT

Héctor Julio Aguiar Aguiar/ Gente 
y Poder

 
TECUALA.- Tecuala cumple 8 días sin 

seguridad pública….el viernes pasado 9 
de agosto después de que este reportero 
hizo una entrevista en vivo a las 2:30 
de la tarde a policías de Tecuala que 
se mantienen  en paro laboral por falta 
de pago de salarios y prestaciones….al 
terminar la entrevista, en ese momento 
llegó la Policía Nayarit con 12 patrullas, 
2 camionetas de la policía investigadora 
y 2 antisecuestros llenas de elementos, 
ministerios públicos  y una suburban  
donde venían los mandos, bloqueando la 
calle Escobedo y calles adyacentes donde 
se encuentra la dirección de seguridad 
y cárcel municipal, el objetivo de su 
presencia de este gran operativo policiaco 
era constatar si verdaderamente los 
presos de Tecuala estaban secuestrados 
por los policías paristas de Tecuala, 
denuncia que había hecho el presidente 
de Tecuala Rubén Benítez Rodríguez 
ante la fiscalía… 

Los mandos de la Policía Nayarit 
constataron que no había tal secuestro 
de presos en Tecuala, que solo había el 
reclamo de pago de salarios a policías 
municipales, que la entrada y salida de 
familiares a la cárcel municipal estaba 
funcionando sin ningún obstáculo y que 
si había la vigilancia de alcaide y policías 
de guardia  en la cárcel de Tecuala, al 
retirarse la policía Nayarit se ordenó 

llevarse las armas que no estaban siendo 
utilizadas dejando armados solamente 
a los policías de guardia, nunca hubo, 
represión, mal trato ni amenazas a los 
policías municipales en paro, por lo 
que se deriva de estas acciones,  la 
denuncia del presidente de Tecuala  
Rubén Benítez ante la fiscalía resultó 
una “vil mentira”  ya que dijo también a 
la Fiscalía  que a los policías de Tecuala 
solo se les debía una quincena, cosa 
que tampoco es cierto  ya el adeudo en 
sueldos y prestaciones  a los 60 policías 
de Tecuala  son alrededor de 14 mil pesos 
a cada uno es decir casi 800 mil pesos, 
todos estos  hechos  sucedieron  ante 
la presencia de este reportero.

Finalmente la Policía 
Nayarit  a nombre del Fiscal 
de Nayarit conminó a los 
policías parista de Tecuala 
a que se incorporaran a sus 
trabajos que sus sueldos 
si esta administración no 
se los paga se incluirá en 
un paquete de adeudos 
que liquidará la próxima 
administración….. por 
lo pronto el  municipio 
de Tecuala  continúa sin 
seguridad pública y ni 
comerciantes ni el pueblo 
en general  han realizado 
alguna denuncia pública 
ni reclamo a la autoridad 
municipal, no cabe duda  

que Tecuala es un pueblo sumiso y muy 
aguantador …. el presidente Rubén 
Benítez,  el 17 de septiembre del 2011 
al tomar protesta como presidente 
municipal de Tecuala protestó cumplir 
y hacer cumplir la constitución política 
de la nación y  del estado, velar por el 
estado de derecho de los ciudadanos, 
cumplir con lo que le corresponde como 
administrador de los recursos del pueblo 
de Tecuala, presentar cuentas claras y 
transparentes, cumplir con sueldos y  
prestaciones a los trabajadores y vigilar 
porque la ciudadanía de Tecuala viva en 
paz y en concordia y seguridad pública  
y  sino cumplía  con estos preceptos que 
el pueblo se lo demande,  “si protesto”  

eso dijo Rubén Benítez en 
la toma de protesta hace 
tres años , y todo fue una 
“vil mentira” también.

No se ha cumplido ni una 
cosa ni otra,…… Rubén  
Benítez, ni ha cumplido 
con su responsabilidad 
como gobernante, se ha 
dejado manipular y ha 
permitido graves actos de 
corrupción con millonarios 
desvíos de recursos por la 
deshonesta tesorera Silvia 
Orozco y su familia,  y ni 
el pueblo ha demandado 
su destitución y obligarlo  
a que diga porque no ha 
hecho obra pública y que 

cumpla presentando cuentas  claras y 
transparentes al pueblo de Tecuala…..
el órgano de fiscalización superior de 
Nayarit a cargo del licenciado Roy Rubio, 
debe poner el ejemplo en Nayarit y llamar 
a cuentas y en su caso embargarles 
sus bienes y meter a la cárcel a estos 
corruptos funcionarios  Rubén Benítez 
y su tesorera Silvia Orozco, que son sin 
duda pájaros de cuenta.  Ante esto nos 
preguntamos quien es más culpable el 
que mal gobierna o el pueblo que no 
demanda o el congreso que no actúa. 

Lucio santana presidente electo de 
Tecuala, dijo a la prensa que a partir 
de este 1º. de septiembre  inician los 
trabajos de la entrega recepción con 
el actual ayuntamiento de Tecuala…ya 
que por los problemas que atraviesa 
el actual ayuntamiento no había sido 
posible integrar las comisiones de entrega 
recepción….. 

Lucio Santana dijo a este reportero que 
a frente del comité de recepción estará 
el ing. Ricardo Barraza López Lucio 
Santana Presidente electo de Tecuala, 
está listo para la protesta de ley como 
nuevo presidente municipal de Tecuala 
a partir del próximo 17 de septiembre, 
la ciudadanía Tecualense tiene todas 
las esperanzas que  la situación del 
ayuntamiento de Tecuala, por falta de 
obras, falta de seguridad  y desmedidos 
actos de corrupción terminen con esta 
nueva administración.

El “Indio” Benítez salió rata 
y sinvergüenza en Tecuala 
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Grupo 
de campesinos comentan que son 
priístas y que aman a su partido, 
pero piensan que es tiempo de 
renovar el comité municipal de 
CNC, y les llena el ojo para ocupar 
el puesto el ex regidor Alfredo 
Machuca, destacan que es un 
hombre de campo y que además 
conoce bien la problemática de 
los agricultores y productores.

Resaltan que Alfredo Machuca 
es un luchador social nato, con la 
capacidad de conseguir los apoyos 

necesarios para la industrialización 
del campo, no pelea con nadie, le 
gusta reforzar la organización en 
equipo sin crear conflictos y con 
buen dialogo con los diferentes 
sectores de la dirigencia de la 
liga de Comunidades Agraria y 
Sindicatos Campesinos.

Señalan campesinos que ansían 
el cambio en este importante 
organismo, porque son tiempos de 
intercambiar ideas y propuestas 
de dirigentes que provengan 
y vivan del Campo, con ganas 
de combatir la falta de equidad 
este rubro, lideres que sientan y 

perciban  las necesidades de los 
hombres y mujeres del Campo 
Ixtleco, que es lo que nos interesa 
enfatizaron.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El comercio 
organizado y el pueblo en general 
piden a gritos la intervención del 
Delegado de Tránsito para lograr 
dos puntos importantes para la 
estabilidad vial de este municipio, es 
urgente la colocación de palmetas 
de ‘Uno y Uno’ en el cruce de las 
calles Abasolo y Zaragoza; Allende 
y Morelos; 5 de Mayo Morelos; 
Emilio M González y Moctezuma, 

este último es una curva peligrosa 
enfrente de la tienda Soriana.

Con este operativo señor 
Delegado de Tránsito, disciplina 
a quien maneja rápido y les brinda 
mayor seguridad a todos los sectores 
de la población. Debe darse un solo 
sentido de norte a sur a la calle 
Matamoros, pues casi a diario de 
las 6.30 a las 7.00 de la mañana se 
presentan fuertes embotellamientos 
en esta calle porque conduce a la 

Preparatoria y el CBTIS 27, porque 
un delegado retrogrado hizo de un 
solo carril a la calle Mina.

La respuesta a esta petición por 
parte del Delegado de Tránsito, 
no hay dinero para comprar las 
palmetas y no contamos con el 
suficiente material humano para 
agilizar el tráfico y evitar las dobles 
filas, no estamos en condiciones 
de hacer frente a la necesidades 
viales por la falta de recursos y 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ciudadanos 
de este municipio consideran que 
el doctor Everardo Sánchez Parra 
tuvo excelente desempeño cuando 
fue presidente municipal, sienten 
que pronto volverá a la actividad 
política, porque es un priísta bien 

definido, sin conflictos internos y 
jamás hace comentarios negativos 
en contra de nadie, es un político 
confiable.

Una ama de casa aseguro que 
Sánchez Parra, nunca hizo falsas 
promesas cuando fue candidato y 
afirmó que ella si cree que fue buen 

presidente municipal. Es un político, 
dijo, que no le gusta el desorden 
administrativo y cuando se le piden 
cuentas, siempre tiene buenas 
respuestas inspirando confianza a 
la ciudadanía, siempre se respaldo 
con buen accionar.

En la actualidad el doctor Everardo 
Sánchez Parra, se encuentra dedicado 

100 por ciento a su actividad como 
médico familiar en esta comunidad 
donde, donde es respetado por su 
profesionalismo y su buena labor 
social sin trasfondo político, han 
sido varios los beneficiados por  
sus gestiones medicas a favor de 
gente vulnerable que no cuentan 
con recursos económicos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
Notariado surge como una realidad 
historia producida en la misma 
sociedad, es decir no existe una 
norma creadora del notariado, 
sino una actividad social ante 
necesidades reales que llegara 
con el tiempo a ser la actividad 
notarial, o sea lo que realizan los 
Notarios y uno de los mejores 
notarios en la zona sur es el 
licenciado David Salas Stefan.

Un Notario Público de amplio 
reconocimiento en el ámbito por 
su buen desempeño en este 
rubro, fue el primer Notario en 
este municipio y lo sigue siendo 

por los buenos servicios que 
presta a la sociedad al asistirla 
en sus necesidades cambiantes 
adaptándose a las circunstancias 
demuestran que es un funcionario 
público confiable y merecedor 
de la confianza pública.

Cabe hacer notar que el 
titular de la Notaria Pública 
numero “Uno”, es el licenciado 
y catedrático David Horacio 
Salas Stephens, y la suplente es 
la licenciada Delia Concepción 
Salas García, ambos cuentan con 
reconocimiento nacional en este 
importante rubro que depende del 
Ministerio del Interior y Justicia y 
tiene la potestad de darle a los 
actos jurídicos veracidad.

para terminar la nota, le piden  a 
los agentes de tránsito que obliguen 

a usar casco a motociclistas para 
evitar accidentes. 

Se niega tránsito del estado a 
poner palmetas, no hay dinero dicen

QUIEREN CAMBIOS EN EL 
LIDERAZGO DE CNC MUNICIPAL

La Notaría Pública número 
uno incrementa liderazgo en 

la zona sur del estado

Consideran ciudadanos que el Doctor Everardo 
Sánchez tuvo buen desempeño como alcalde 
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Personal de SEDATU se roba el dinero de 
cursos en el municipio de Tuxpan: Instructores
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Tuxpan

Por: Herminio Meza

TUXPAN.- El Profesor Carlos Ochoa 
Brambila Director del Organismo Operador del 
Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento, 
(OROAPAS) se encuentra entre los mejores  
funcionarios públicos que hemos tenido en 
la localidad de Tuxpan, nos comentaron 
ciudadanos en nuestra última visita de 
trabajo por esa cabecera municipal, donde 
la mayoría de entrevistados se expresaron 
muy bien del mentor quien estuvo a cargo 
de esa dependencia municipal por lo largo 
de tres años en los que se preocupo porque 
la ciudadanía tuviera un aceptable servicio.

La única vez que nos quedamos sin este 
fundamental servicio fue cuando la maña, los 
sinvergüenzas, los ratas de dos patas se robaron 
el transformador que habilitaba la bomba de uno 
de los pozos abastecedores, esa fue la única vez 
que en la localidad de Tuxpan sufrimos por no 
tener agua potable en nuestros hogares, de ahí en 
adelante hemos tenido un buen servicio de agua 
potable aseguran nuestros informantes.  

Aunque ya estamos a escasos 15 días de que se 
realice la entrega-recepción de poderes, es meritorio 

hacer un reconocimiento 
públ ico a quienes 
hicieron un buen papel 
en la administración 
municipal que encabezó 
el Ingeniero Isaías 
Hernández Sánchez, 
el primero de ellos como 
ya lo mencionamos ha 
sido el Profesor Carlos 
Ochoa Brambila, le sigue 
el Comandante Rubén 
López Contreras como 
Director de Seguridad 
Pública Municipal quien 

con su equipo de colaboradores mantuvieron al 
margen a la mal vivencia y fuera de circulación 
a un buen numero de delincuentes locales como 
foráneos que en la actualidad se encuentran detrás 
de las rejas en el penal estatal Venustiano Carranza. 

Antes de que culmine esta administración, 
estaremos dando a conocer los nombres de otros 
funcionarios públicos oriundos de la localidad 
de Tuxpan que realizaron un buen papel como 
servidores públicos. 

herminiomezagonzalez1963@hotmail.com

Por: Herminio Meza

El colmo de los colmos y esto 
ya no se puede dejar pasar 
por desapercibido, deben de 
llamar a cuentas al personal 
de la Secretaria de Desarrollo 
Agrario Territorial y Urbano 
que se robaron el dinero que 
corresponde al pago de los 
instructores de los cursos de 
fontanería, computación arte 
huichol y electricidad en la 
cabecera municipal de Tuxpan, 
en donde los quejosos nos 
dijeron que el dinero que 

estaba destinado para la 
compra de material de apoyo 
para los alumnos y hasta los 
reconocimientos que tampoco 
les entregaron, quedo volando. 

Se habla de varios miles 
de pesos y  o t ro  tanto 
correspondiente a cursos que 
jamás se impartieron. Con más 
razón debe el gobierno de la gente 
como de la federación iniciar en 
la voz de ya con una indagatoria 
para dar con los miles de 
pesos que tienen desaparecidos 
quienes estuvieron a cargo 

de realizar las compras de 
materiales de apoyo como del 
pago a los instructores a los 
que se les debe más de los 20 
mil pesos. 

Por su parte la Secretaria de 
Hacienda y Crédito Público, esta 
hostigando a los instructores de 
los explicados cursos quienes 
tienen que pagar sus respectivos 
impuestos por haberse dado de 
alta para facturar con recibos 
electrónicos; lo que no pueden 
cumplir porque solo los hicieron 
firmar y hasta la fecha quienes 

El Profesor Carlos Ochoa Brambila 
entre los mejores funcionarios del 

Ayuntamiento de Tuxpan: Ciudadanos

Ha sido en nuestras cuantiosas 
visitas de trabajo por la cabecera 
municipal de Tuxpan, en las 
que nos hemos dado cuenta del 
cochinero de obras que hicieron 
pasados gobernantes, que por 
ganarse un buen billete simularon 
que hicieron equis licitación 
para beneficiar a sus amigos, 
familiares y compadres, ahí 
está pues la verdadera muestra 
del valemadrismo, por donde 
quiera se ve en la cabecera 
municipal de Tuxpan registros 
domiciliarios (como éste que se 

aprecia en la gráfica) y que se 
ubica por la calle de Morelos 
casi esquina con Hidalgo en 
la zona centro, los cuales 
son una verdadera trampa 
para los peatones. Esperemos 
que los próximos presidentes 
municipales sean más sensatos 
y que sobretodo realicen obras 
de mejor calidad en beneficio 
de sus representados. 

Foto y comentario de 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT
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los contrataron no les han pagado. 
Ante este robo descarado, los quejosos le solicitan de la manera 

más atenta por este medio de comunicación al mandatario estatal 
Roberto Sandoval Castañeda, su intervención para que primero 
se esclarezca y posteriormente se dé con quien o quienes se 
quedaron con el dinero del pago de los instructores, así como 
de otros cursos de otras asignaturas que jamás se impartieron, 
lo que no es solo un delito grave que les costara su trabajo a 
quienes se les encuentre relacionados con este atraco, sino que 
también pueden hacerse acreedores a una largas vacaciones 
en el Cereso Estatal de la capital Nayarita. 

Seguiremos al tanto para informarles de lo que se desprenda 
de la investigación que seguramente habrán de realizar las 
autoridades correspondientes, que en esta ocasión se espera 
que no se hagan de las despistadas ante tanto valemadrismo 
de los ladrones de cuelo blanco como comúnmente se les dice 
a los funcionarios ratas en funciones de todos los niveles de 
gobierno, quienes deben de pagar con cárcel si se les encuentra 
culpables de peculado.  

herminiomezagonzalez1963@hotmail.com
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Bahía de Banderas

•	 Más	de	25	personalidades	del	mundo	gastronómico	
del	22	al	25	de	octubre	ofrecerán	conferencias,	catas,	

showcooking,	entre	otras	actividades	donde	expondrán	
sus conocimientos culinarios. 

Anuncian el 6° Vallarta 
Nayarit Gastronómica 2014

v Por: Roberto Cervantes Flores

Y bueno, finalmente, tal como 
se tenía previsto, tomó protesta el 
pasado 28 de agosto el senador 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
como presidente nacional de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC).

Lo hizo con todos los honores, 
con los más altos pudiera decirse, 
pues su toma de protesta fue realizada por 
el propio presidente de la república, Enrique 
Peña Nieto, en medio de un mar de gente 
proveniente de todo el país.

Los nayaritas no podían quedarse atrás 
y, para empezar, todos los ejidos de Nayarit 
hicieron acto de presencia a través de comitivas 
encabezadas por sus dirigentes, por lo que 
desde este momento, el político de moda 
nayarita se llama Manuel Cota.

Es también ahora, tal como lo hemos dicho 
con anterioridad, el priísta que se perfila 
como candidato natural a la gubernatura este 
próximo 2017.

De ahora en adelante, comenzará a 
tomar mayor fuerza que ningún otro político 
nayarita, independientemente de cargos y 
responsabilidades públicas, pues ha incursionado, 
-además de sus actividades propias en la 
senaduría-, en la política nacional, cosa que 
pocos nayaritas han logrado.

Ney González, uno de los gobernadores más 
visionarios que ha tenido Nayarit, públicamente 
le felicitó y le acompañó en tan magno evento, 
mandando un claro mensaje: pudiera estar 
haciendo alianza política con el senador, en 
busca de seguir trabajando por el bien de los 
nayaritas…

DIPUTADO SANTANA SE REUNIÓ CON 
LA APEBBA

Productiva reunión de trabajo realizó el 
pasado lunes en conocido restaurante de Bahía 
de Banderas, el diputado local por el décimo 
cuarto distrito electoral Héctor Santana García, 

con integrantes de la Asociación de 
Periodistas y Escritores de Bahía 
de Banderas (APEBBA), donde 
además de abordar todos los temas 
de interés público sugeridos por 
los comunicadores, se dio el lujo 
de intercambiar puntos de vista.

Esta organización periodística 
le anunció al legislador, que pronto 

serán incorporados nuevos compañeros como 
socios, mientras que el diputado dio a conocer 
a la prensa de Bahía de Banderas cómo y cuál 
será su forma de trabajar.

Aclaró, que por la confianza que tuvo el pueblo 
de Bahía de Banderas y parte de Compostela 
hacia su persona, es que no está pensando ni 
en reelegirse, ni mucho menos en ser presidente 
municipal, “esos temas no pasan por mi mente, 
yo aspiro a ser el mejor diputado de Nayarit, a 
resolver los problemas de la gente, a encontrar 
soluciones, voy a ser un diputado de mucha 
gestoría social, independientemente de mis 
participaciones en el congreso y del trabajo de 
las comisiones en las que trabajaré”.

Héctor Santana incluso se dio el lujo de 
bromear con comunicadores como Jaime 
Failsal, Javier Villa, Víctor Trejo, Patricia Aguilar 
y Roberto Cervantes y se comprometió a dar 
seguimiento al problema de las obras viales 
de Porvenir, la asfaltadora de Valle Dorado, 
entre otros problemas sociales, pero además, 
de reportarnos los avances, “yo puedo pedirle 
a los funcionarios del estado que vengan y lo 
estaré haciendo para que los problemas de mis 
representados sean solucionados, las veces 
que sea necesario”…

Grilla Política:
Me caíste muy bien y me encanta que 

me pongas a trabajar, le dijo Héctor Santana 
a nuestra compañera Paty Aguilar, ante la 
insistencia de la comunicadora porque atienda 
los problemas antes mencionados…Gracias 
por sus comentarios al 3221014073 o a 
lasemanadenayarit@hotmail.com

Riviera Nayarit recibirá una vez más 
del Vallarta Nayarit Gastronómica, ahora 
en su edición sexta edición 2014 que se 
celebrará del 22 al 25 de octubre con 
sede en el Hotel Marival Resort & Suites 
en Nuevo Vallarta.

Durante cuatro días se darán cita 
las figuras más relevantes del mundo 
gastronómico, entre chefs, sumiller, 
mixólogos, conferencistas y expositores 
nacionales e internacionales. Para esta 
edición se tendrá por primera vez un 
estado invitado y será Guanajuato.

Val larta Nayari t  Gastronómica 
aglutinará un gran número de actividades 
como: conferencias, showcooking, 
catas, mixología, zona expo para los 
patrocinadores, catas maridajes en 
eventos privados, establecimientos 
adscritos con promociones, entre otras 
actividades de interés.

La gastronomía es cada vez un activo 
más importante de la región, por lo 
que uno de los principales objetivos es 
convertir a Riviera Nayarit  en un destino 
gastronómico por excelencia, al que los 
visitantes puedan venir por este motivo 
además del resto de bellezas y servicios.

Pero sin duda lo más interesante y 
por lo que todos los asistentes desean 
asistir, son las grandes figuras del mundo 
de la gastronomía que se reunirán para 
deleite de los asistentes.

De México asistirán Bricio Domínguez, 
Christian Bravo, Manolo Negrete, Pepe 
Godoy, Alejandro Espinosa, Ema Bonilla, 
Luis  Felipe Nuño, Fernando Ruiz de 
Chávez, Fernando Ávila y Juan Carlos 
García.

Los anfitriones también participarán: 
Hugo Ahumada, Tony Martínez, Leonardo 
Peña, Nacho Cadena, Evangelina Robles 
, Israel Díaz y Betty Vázquez.

La presencia internacional no podrá 
faltar con Xano Saguer, Eva Millán, 
Miguel Sierra y Jordi Candela de España, 
de Cuba Yamir Peregrino y de Canadá 
Bernard Corriveau.

Para mayores informes comunicarse 
con los organizadores del evento Consuelo 
Elipe y Carlos Elizondo:consueloeliper@
gmail.com, celizondo58@gmail.com, 
o al teléfono 045(322) 105 0778. 
Visi ta el  s i t io of ic ial :http:/ /www.
vallartanayaritgastronomica.com. 

•	 Cota,	el	político	de	moda	en	Nayarit	y	
algo de la reunión de Héctor Santana con los 

comunicadores de Bahía.
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ecualaT 17

Héctor Julio Aguiar 
Aguiar

TECUALA.- Después de 4 
años de juicio testamentario  
de la numerosa familia Jasso 
Arias originarios de Camalotita, 
de jóvenes avecindados en 
Tecuala, quienes actualmente 
radican en Tepic,  en distintas 
partes del país y la unión 
americana, después de agotar 
todas las instancias legales 
incluidos amparos,  el juez civil 
de Tecuala  emitió orden de 
desalojo a quienes  habitaban  
la casa ubicada por calle Iturbide 
num.95 poniente esquina con 
Guadalajara en pleno centro 
de la  ciudad de Tecuala, 
utilizando para ello la presencia 
del secretario del juzgado 
y un actuario así como los 
abogados de las partes con 
el apoyo de la fuerza pública, 
la policía estatal investigadora  

y tránsito del estado, hubo 
que contratar camiones  para 
trasladar muebles,  equipos 
e lect rónicos,  lavadoras, 
refrigeradores, recamaras, 
salas,  cuadros, vitrinas, aires 
acondicionados   a un  local 
adaptado como almacén en 
camalotita inventariando todos 
los objetos bajo resguardo del 
juzgado civil de Tecuala. 

un desalojo implica ente otras 

cosas que la ley se aplique  
en caso de los bienes de una 
familia y en su  momento se 
haga un reparto equitativo 
como lo marca el código de 
procedimiento civil en un 
juicio testamentario, quienes 
haya cuidado a sus padres, 
quienes hayan permanecido 
más tiempo viviendo en la casa 
paterna tienen preferencia 
en la compra o adquisición 
de los bienes en caso de 
no haber testamento de por 
medio,  situación que ocasiona 
conflictos enfrentamiento entre 
familias amigos y vecinos. 
El juez civil de Tecuala en 
estricto apego a la ley y al 
estado de derecho resolvió y 
ordenó el desalojo. Ezequiel, 
Samuel, Sandra  la parte actora  
Gliserio, Armando, Liborio, 
Luz Eréndira, Emilia, Luciano, 
Miguel y Maricela Jasso Arias  
esta última presidenta del 

DIF y esposa de 
Rubén Benítez 
actual presidente 
mun ic ipa l  de 
Tecuala,  grupo 
de hermanos de 
la parte defensora,  
l o s  c u a l e s 
s e  e n f r e n t a n 
actualmente en un problema 
fami l iar  de posesión e 
i n s t e s t a m e n t a r i o  q u e 

esperamos en dios llegue a 
ellos la concordia y los acuerdos 
para darle fin a este  problema 
familiar.    

La familia Maricela Jasso Arias esposa de Rubén Benítez 
inmiscuida en escándalo legal de desalojo en Tecuala
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En Acaponeta “Malaco” Aguiar 
listo para servir a su pueblo a 

partir del 17 de septiembre
Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 

ACAPONETA.- El 
presidente electo de 
Acaponeta, Malaquías 
“MALACO” Aguiar 
Flores, se dice listo para 
servir a su pueblo y a los 
ejidos y comunidades 
del  munic ip io de 
Acaponeta, al igual 
que los regidores 

Ulises “el gallo” Arellano, Anuar 
Karim Abud, y demás regidores 
que acompañarán  desde el 
cabildo a su presidente municipal 
Malaquías Aguiar, junto a la 
síndico Celia Villela, quienes 
se disponen a trabajar en 
unidad y lealtad a su compañero 
presidente.

Malaco todos los días trabaja 
en lo que será su próxima 
administración municipal y muy 
pronto se rumora dará a conocer 
su equipo de trabajo hablando 

de la direcciones 
m u n i c i p a l e s  c o n 
personas capacitadas 
y preparadas para 
serv i r  a tender  a 
l o s  c i u d a d a n o s 
A c a p o n e t e n s e s , 
porque ese será el 
lema de Malaquías 
Aguiar, un gobierno 
sensible y pronto, a 
recibir opiniones y dar 
respuesta inmediata 
a  los  prob lemas 
que aquejan a la 

ciudadanía.

El presidente electo es un hombre de 
trabajo preocupado por su pueblo por eso 
no le sorprenderá atender y responder a 
las peticiones de la ciudadanía  con respeto 
primero a dios y  a su semejantes, este 
domingo pasado demostrando su fe católica 
salió muy temprano en compañía de su 
familia caminando rumbo al municipio serrano 
de Huajicori,  a dar gracias  a la Santísima 
Virgen de la Candelaria, por todo lo recibido, 
demostrando su fe por su pueblo y su gente.

 L a  a u t é n t i c a 
representación popular 
es un valor en muchas 
ocasiones ausente en 
nuestros funcionarios 
públicos, más aun en 
tratándose de quienes 
han accedido a su cargo 
a través de procesos 
de elección popular, 
quienes llegaron por vía 
de un contrato laboral no 
necesariamente necesitan 
tener una representación popular si bien 
esto es deseable en algunos encargos 
no es un requisito indispensable como 
si lo es cuando se trata de alguien que 
en su momento fue un candidato de 
representación proporcional.

 Así las cosas, son los funcionarios 
públicos electos mediante el principio 
de representación proporcional quienes 
están obligados a tener ese profundo 
vinculo, en primer lugar con la totalidad 
de personas a quien representan pero 
más aun con quienes les entregaron la 
confianza en las urnas que los premio 
con el encargo público, si en efecto es 
un verdadero premio ser un servidor 
públicos, las cuantiosas prestaciones, 
atractivos sueldos y poder político son un 
conjunto de características que están muy 
ligadas a la función pública en México, 
en fin volviendo al tema principal, pocos 
tienen una verdadera representación 
popular, entre ellos podemos destacar 
a quien fue noticia en últimos días, el 
Diputado Local, Gianni Ramírez Ocampo, 
quien además de acceder a su curul 
obteniendo una victoria contundente en 
las urnas, es un interlocutor más que 
válido puesto que desde sus inicios 

como funcionario público de 
contrato, aun cuando no era 
un requisito indispensable, 
h a  m a n te n id o  u n a 
estrecha relación con 
sus representados, algo 
realmente valioso en estos 
tiempos.

 Y nadie puede negar 
que Gianni Ramírez sido 
noticia en los últimos días, 
la mayoría de medios 
locales el pasado lunes 

y domingo tenían al diputado en sus 
primeras planas, pues como usted ya 
debe saber estimado lector, el Diputado 
Gianni Ramírez Ocampo, fue electo 
como Presidente del Comité Municipal 
del Partido Revolucionario Institucional, 
un encargo al que si bien no accedió 
por vía del voto popular, como si lo 
hizo a su curul en el Congreso Local, 
es un trabajo que si requiere de tener 
una fuerte representación popular entre 
los sectores que conforman al partido 
en el municipio, aspecto donde Gianni 
Ramírez brilla con gran fuerza.

 No me queda la menor duda que Gianni 
Ramírez realizará un trabajo excelente 
al frente del priismo en Tepic, tal como 
lo ha hecho en sus encargos previos 
y como lo hicieren en su momento sus 
predecesores, en especial su compañero 
de bancada en el congreso el Diputado 
Presidente de la asamblea local, Jorge 
Humberto Segura López. El próximo 
año de nuevo tendremos elecciones y 
no cabe duda que si el tricolor espera 
retener las victorias que obtuvo en el 
congreso federal requiere de sus mejores 
elementos dirigiendo la carga, como 
seguramente lo hará Gianni Ramírez.

Un diputado con verdadera representación popular

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Protección Civil celebró el día del bombero

*En Compostela

•	 Elementos	de	Protección	Civil	y	sus	familias	convivieron	felices	durante	la	celebración	del	
Día del Bombero, cuyo festejo  por primera vez se realiza en Compostela ya que tradicionalmente 

lo hacían en Tepic porque el estado les invitaba. 

Compostela.- Continúan los trabajos de 
pavimentación que se realizan en diversas 
calles de esta cabecera municipal de 
Compostela,  gracias al Gobierno de la 
gente que encabeza Roberto Sandoval 

Castañeda como parte de los trabajos de 
urbanización en municipios que otorga 
el ejecutivo estatal.

Calles como la Jiménez, la Abasolo y 

el Malecón de esta Ciudad son 
parte de las vialidades  que 
Gobierno del Estado consideró 
para que sean pavimentadas 
en el presente ejercicio, cuyas 
acciones  los compostelenses 
ag radecen  a  Rober to 
Sandoval,  porque además 
de agilizar la circulación 
vehicular, embellece  las vías 
de la ciudad, e incrementa 
la plusvalía de las viviendas 
que son beneficiadas con 
estas obras.

La pavimentación del 
Malecón partiendo de la calle 
Hidalgo hacia el poniente de la 
ciudad es una obra que ha sido 
muy aplaudida,  porque ello 
significa que la vialidad hacia aquella parte 
de la ciudad será más rápida y cómoda 
pues año con año esta calle quedaba 
intransitable durante la temporada de 
lluvias al igual que algunas calles que 
hoy están siendo pavimentadas.

Igualmente se espera que con el 
asfaltado de las calles Jiménez y 
Abasolo la fluidez vehicular de norte a 
sur y viceversa en la ciudad será mejor 
pues las tradicionalmente los vehículos 
saturaban el tráfico en la calle Hidalgo 
y por la Zaragoza.

Compostela.- En el marco de los 
festejos por el día del Bombero la 
Dirección municipal de protección civil 
en Compostela llevó a cabo una serie 
de eventos en la cabecera municipal de 
Compostela.

Al respecto su titular,  Germán Mora 
dijo que la celebración comenzó con 
una Misa de Acción de Gracias en el 
Templo del Señor de la Misericordia 
para agradecer y pedirle que nos siga 
protegiendo durante las actividades que 
desempeñamos todos los días, y al término 
de la homilía, miembros voluntarios de 
Protección Civil  asistieron al convivio 
familiar que fue organizado en su honor 
gracias al apoyo que recibieron de la 
Diputada federal, Gloria Núñez, del 
regidor Espiridión Bañuelos, el síndico 
municipal Mahuatzin Leonel Díaz y otras 
personas más.

Agregó que también  hubo algunos 
comerciantes que les apoyaron con 
recursos y con ello pudieron con ello 
comprar uniformes nuevos para los 
elementos, además de que hubo algunos 
reconocimientos que fueron entregados y 
para hacer más agradable el convivio  en 
el cual se rifaron regalos para entregarlos 
a los voluntarios.

Fue una tarde agradable, los elementos 
y sus familias convivieron a gusto durante 
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Mayor fluidez vehicular con pavimentado de calles

la celebración ya que nunca se había 
hecho este tipo de eventos en Compostela 
ya que tradicionalmente siempre iban a 
celebrar esta fecha a Tepic porque el 
estado les invitaba, y este año por ser 
el último de la presente administración 
tomaron la decisión de hacerlo en 
Compostela considerando quizás que 
pudiera haber o no continuidad en la 
siguiente administración municipal.

Por otro lado al referirse al periodo 
de huracanes que se está viviendo en 
estos momentos Germán Mora explicó 
que como cada año protección Civil se 
prepara para enfrentar algún tipo de 
contingencia y que en este momento 
ya se tienen lo que son las colchonetas, 
lo que son los albergues, que ya están 
debidamente identificados con sus lonas 
como albergues temporales para en caso 
de ser necesario una evacuación ya tener 
situados los sitios, en este momento se 
hacen los monitoreos de los ríos, los 
voluntarios de Zacualpan pasan el reporte 

diariamente para ver cómo 
están las cosas.

El Director de Protección 
Civil hizo un llamado a la 
ciudadanía a estar pendientes 
a los avisos de la radio, ya 
que Protección Civil del 
estado nos manda el mensaje 
y nosotros lo transmitimos 
gracias al apoyo de la radio 
local que es la de Las Varas 
que afortunadamente siempre 
nos ha brindado el apoyo 
en este sentido para que a 
través de sus ondas enviar 
los mensajes a la población 
del municipio e insistió a 
que es importante hacer 
caso a los avisos de la radio 
cuando se trate de cosas de 
ese tipo porque si hay riesgo 
y se necesita realizar una 
evacuación hay que hacer 
caso insistió el funcionario
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CUENTOS CORTOS FUTURISTAS (DEL PASADO) III
Por Roberto Ortiz Madrid

En los últimos meses del 
año 2014 empezó a haber una 
actividad inusual en las oficinas 
municipales: proyectos al por 
mayor se elaboraban por técnicos 
en la materia. Se discutían, se 
aprobaban y se ejecutaban de 
manera rápida. Los recursos 
necesarios se conseguían, 
pues se gestionaban en todos 
los ámbitos: Gobierno Federal, 
Bancos Nacionales o extranjeros, 
o bien, inversión privada.

Como ejemplo tenemos la 
marina que se construyó en el 
año 2015 para dar servicio a los 
turistas que de todo el mundo 
visitaban Rincón de Guayabitos 
y que causó el beneplácito del 
sector hotelero y restaurantero 
de aquella localidad. Este fue 
el verdadero parte aguas del 
destino de toda la zona sur del 
municipio.

Se discutió, en esa fecha, 
la construcción del aeropuerto 
en la zona; había sido un 
proyecto del gobierno federal 
desde los años en que fue 
presidente de la República el 
guanajuatense Vicente Fox, cuyo 
mandato constitucional abarcó 
los primeros seis años de este 
siglo y… no se construyó en ese 
entonces; se tuvo necesidad 
de volver a elaborar estudios, 
proyectos y, finalmente, se 
consiguió el recurso. 

La capacidad, dinamismo y 
tenacidad de la nueva presidenta 
municipal y su equipo dio frutos 
de manera inmediata. Se buscó 
el lugar adecuado, se compró el 
terreno en Ixtapa y se  ejecutó 
la obra. Así de fácil!

Hoy en día se han terminado 
los trabajos para  traer a esta 
terminal aérea la ruta Compostela 
– Ixtapa del tren ligero y así  
lograr un escalón más en 
comunicación integral municipal, 
ya que la comunicación por 
mar también significó un gran 

avance, pues también se llevó 
el tren ligero y, en vías alternas, 
el tren de carga más moderno 
del continente, al puerto de 
Chacala.

Las compañías navieras más 
grandes del mundo nos incluyen 
en sus rutas y lo mismo sucede 
con las aerolíneas mundiales. 
De esta manera Compostela 
llega al mundo entero y el mundo 
entero llega a Compostela. He 
aquí el aeropuerto internacional 
de Ixtapa:

 La industria en el municipio 
es ejemplo no sólo  para 
México o Latinoamérica, sino 
para el mundo entero, ya 
que, gracias a la dedicación, 
esfuerzo y capacidad de sus 
gentes, nuestras mercancías 
se exportan a todo el mundo.

En los astilleros de Platanitos 
se construyen barcos para la 
mayoría de las compañías 
navieras e, igualmente, en 
la localidad de Zacuálpan se 

construyen los más modernos 
y confortables aviones; en las 
localidades de Mazatàn y Zapotàn  
se fabrican computadoras de 
todo  tipo y sus componentes, 
así como teléfonos celulares, 
tablets, Ipods, monitores de T.V. 
y toda una serie de minúsculos 
aparatos electrónicos.

En nuestra cosmopolita ciudad 
de Compostela se fabrican 
actualmente, -en uno de los 
grandes parques industriales-, 
entre un sinfín de productos 

electrónicos, relojes de pulsera 
que traen incluido el teléfono 
celular con internet, radio, 
T.V., además, la novedad de 
aquellos años: un chip que 
trae los datos de cada persona 
como son: acta de nacimiento, 
credencial de INE, credencial 
de INAPAM (para los adultos), 
cartillas de vacunación, cartilla 
militar, CURP., (facilitando así 
todos los trámites y gestiones 
ante cualquier instancia de 
gobierno o particular) y un 

pequeño dispositivo que funciona 
a base del propio calor de la 
persona para determinar su 
presión arterial, su nivel de 
glucosa y otras señales de 
peligro para los usuarios. Esto 
último, gracias a las grandes 
inversiones hechas por la gran 
familia compostelense.

Han alcanzado fama mundial 
los productos comestibles 
que, de manera artesanal, se 
producen en nuestro municipio. 
Las cocadas, por ejemplo, son 
exportadas a Inglaterra y a 
Francia. Los dulces de tamarindo 
no alcanzan a satisfacer la 
demanda de Rusia, ni los dulces 
de arrayán son suficientes 
para los continentes asiático y 
europeo. Y qué decir del vino 
de nanche. Éste ha llegado a 
todos los confines y es muy 
apreciado por los más exigentes 
paladares de todo el mundo; lo 
mismo sucede con los plátanos 
deshidratados que antes sólo 
se consumían en la entonces 
“costa de chila”. 

Lo mismo podemos decir 
de los medicamentos que, 
a base de frutos que se 
cultivan en el municipio de 
Compostela, son transformados 
y comercializados a nivel mundial 
por las grandes compañías 
farmacéuticas establecidas 
en nuestro territorio. Es muy 
sabido que la guanábana, el 
noni, la moringa, el neem y otros 
productos medicinales han traído 
la cura para el cáncer, diabetes, 
males vasculares y renales etc., 
etc. Por tal razón se ha visto 
inmensamente aumentada la 
superficie cultivable de estos 
productos y, en particular, de 
la guanábana, pues siempre 
ha sido Compostela el primer 
productor mundial.

Hace muchos años ya, 
las  personas pudientes de 
Compostela llevaban a sus 
familias a pasear a Disneyland, 
en  California; Disneyworld en 
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Florida; a visitar el Cañón del 
Colorado, a ver algún espectáculo 
en Las Vegas o, simplemente, 
a traer fayuca a Houston o San 
Antonio. Pues bien, desde que 
se instalaron aquí los grandes 
parques temáticos, los grandes 
casinos o los grandes centros 
comerciales y desde que todo 
mundo tiene los recursos, pues 
todo mundo trabaja, ahora 
visitan lugares remotos de 
mayor interés y con muy poca 
frecuencia, ya que casi todo lo 
tenemos en nuestro municipio.

Se construyeron, durante la 
segunda mitad de la década 
pasada, las grandes y modernas 
instalaciones deportivas, se 
construyeron, igualmente, los 
más visitados campos de golf; 
se le dio orden a la vida social, 
jurídica, política y religiosa 
del municipio, pero, lo más 
importante: se les pagó a todos 
los empleados municipales 
todas las quincenas atrasadas, 
los aguinaldos y las primas 
vacacionales en disputa.

De ahí que todo mundo, con 
la satisfacción de un trabajo bien 
hecho, pero bien remunerado, en 
sus muy merecidas vacaciones 
trate de conocer y pasear con 
sus familias por los lugares de 
mayor interés de este mundo 
tan pequeño, actualmente. No 
hay lugar donde no seamos bien 
recibidos y mejor vistos, pues 
en todas partes quieren llegar 
a ser como nosotros, porque 
hemos sabido darle significado 
a nuestras vidas y, de manera 
colectiva, a nuestro entorno.

D e s d e  l u e g o  q u e 
continuaremos rememorando 
aquellos tiempos que marcaron 
nuestra diferencia y que 
las nuevas generaciones 
desconocen. Lo haremos para 
refrescar la memoria de aquellos 
a quienes nos tocó vivir las dos 
caras en la vida del municipio, el 
“antes y después”, así como para 
que nuestros jóvenes conozcan 
la triste y negra historia que 
antes nos tocó vivir. 

Hasta la próxima!
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Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Lagos de Aztlán 
de Tepic, elementos de policía 
Nayarit División de Investigaciones 
adscritos al Centro de Justicia 
Familiar detuvieron a José Eduardo 
Gutiérrez García de 33 años de 

edad originario y vecino de la 
capital nayarita con domicilio en 
la colonia El Verde, por el delito 
de violencia familiar, en agravio 
de su esposa.

Mas tarde, en el interior del 
fraccionamiento Vistas de la 
Cantera de esta ciudad, elementos 

de esa misma corporación policíaca, 
lograron el arresto de quien 
manifiesta llamarse Ángel Alberto 
Vázquez Estrada de 37 años de 
edad originario y vecino de Tepic 
con domicilio en el fraccionamiento 
Vistas de la Cantera, por el delito 
de violencia familiar, en agravio 
de su esposa.

MISÓGINOS SE ENSAÑABAN 
CON SUS MUJERES

Ya	están	bajo	buen	resguardo,	la	Poli-Nay	los	detuvo…

RESULTÓ TODO UN 
ESTUCHE DE MONERÍAS

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la Unidad Deportiva 
Santa Teresita de la capital 
del Estado, elementos de 
Policía Nayarit, lograron dar 
cumplimento a una orden de 
aprehensión en contra de quien 
responde al nombre de Jorge 
Armando Reynoso Reyes de 
31 años de edad originario de 
Guadalajara, Jalisco y vecino 
de la cabecera municipal de 
Xalisco, con domicilio en la 
colonia Nuevo Progreso.

Jorge Armando Reynoso 
se encuentra  relacionado en 
el expediente número 439/14, 
girado por el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del Ramo 

Penal en la capital nayarita, por 
los probables delitos de lesiones 
culposas, abandono de persona, 
falsedad en declaraciones e 
informes dados a una autoridad, 
en agravio de una persona del 
sexo femenino y la sociedad.

El Fiscal General Edgar Veytia informó 
que el Juez Mixto de Primera Instancia con 
sede en Huajicori, dictó sentencia de 27 años 
y seis meses de prisión a José Baldomero 
Oliveros Bautista por el homicidio de los 
hermanos Albino y Juan Fructuoso Castro. 

Señaló que de acuerdo al expediente 
05/2009, el pasado 14 de febrero de 2009, 
Oliveros Bautista dio muerte a los hermanos 
Fructuoso Castro con un arma de fuego, 
tipo rifle AR-15, esto en el poblado Los 
Arrayanes, municipio de Acaponeta. 

LOS MATÓ A ‘SANGRE FRÍA’; EL 
CRIMEN NO QUEDÓ IMPUNE
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Juez	sentencia	a	27	años	de	prisión	a	homicida…

*	Juez	sentencia	a	27	años	de	cárcel	
al homicida de los hermanos Albino y 

Juan Fructuoso Castro; 

Traía arrastrando un rosario de delitos 
cometidos…

Cabe recordar  que 
Ol iveros Baut ista fue 
detenido por el Cuerpo Élite 
de la Policía Nayarit tras 
implementar un operativo 
de búsqueda y localización 
en la zona norte del estado, 
el pasado mes de enero del 
presente año.

En este contexto, el Fiscal 
General Edgar Veytia sostuvo 
que el Gobierno de la Gente 
seguirá combatiendo de 
manera frontal la impunidad 
y llevando ante la justicia 
a quienes delinquen, para 
que reciba su castigo, como 
en este caso.
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Encuentran cadáver de 
anciana en refrigerador
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El director de las Islas Marietas, 
Jorge Castrejón, está buscando la 
forma de habilitar más elementos 
para la vigilancia ambiental, debido 
a que los turistas que visitan la zona 
descuidan mucho el medio ambiente 
y dejan por todos lados residuos de 
desechos sólidos (basura), por lo que 
se está dialogando con los prestadores 
de servicio del lugar, porque también 
les atañe este problema, para que 
respeten el lugar y entre todos lo 
cuiden.

Lo anterior fue informado por el 
delegado de la SEMARNAT en Nayarit, 
Roberto Rodríguez Medrano, quien 
explicó que los turistas deben tener 
cultura para visitar las islas Marietas, 
toda vez que aun cuando hay varios 
espacios a los que pueden llegar, la 
mayoría solo quiere ir a la playa del 

amor, “pero todos los días se recolectan 
grandes cantidades de basura que 
tiran quienes llegan a lugares que 
deberían cuidarse”.

Por tal motivo, dijo el funcionario 
federal que se está en pláticas con 
los prestadores de servicios, porque 
también tiene que conservar en buen 
estado lo que es para ellos su fuente 
de trabajo, por ello estamos buscando 
incrementar los vigilantes ambientales 
o incluso cerrar la playa una semana 
al año o cada seis meses, de ser 
necesario.

Ejemplificó que si anteriormente 
en ese destino turístico se recibía un 
promedio de 40 personas diariamente, 
en la actualidad se reciben 500 y 
aunque el incremento en la generación 
de ingresos para los prestadores de 
servicio es buena y podría mejorarse 
“también lo es que debemos hacer un 
llamado a los visitantes para que sean 

respe tuosos 
de l  en to rno 
ambiental de 
la Isla, porque 
en ese lugar hay 
varias playas 
que pueden 
visitarse, pero la mayoría solo quiere 
ir a una de ellas denominada ‘La Isla 
del Amor’, por lo que se buscará 
educar a la gente que visita ese lugar 
para que se mantenga en buenas 
condiciones y que el medio ambiente 
no se deteriore”.

Rodríguez Medrano manifestó que 
se buscará incrementar el número de 
vigilantes en la región porque no sería 
buena medida el cierre a los visitantes, 
pero si se considera que continúa 
el problema ecológico, entonces no 
quedará más que remedio que tomar 
medidas un poco drásticas, aunque 
buscaremos otros métodos porque 
sabemos que los prestadores de 

servicio ya tienen definido el ingreso 
que reciben y para ello tendremos 
que trabajar más con la educación 
ambiental, en donde también el gobierno 
del estado nos está apoyando.

Hizo mención que para visitar la Isla 
es requisito indispensable el contar 
con una pulsera que se vende en 
La Cruz de Huanacaxtle o en Puerto 
Vallarta, pero además nadie debe 
subirse a una lancha que se note 
en mal estado, porque es un riesgo 
“ya que para ello todas las lanchas 
que prestan un servicio, deben tener 
un permiso y la certificación de que 
están aptas para hacer esos viajes 
con turistas”, concluyó.

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Municipal 
de Tepic, en la colonia Venceremos de 
esta ciudad, detuvieron a quien dice 
llamarse Jesús Bañuelos Jaime y/o 
Manuel Bañuelos Jaime de 37 años de 
edad originario y vecino de la capital 
del Estado con domicilio en la colonia 
Genaro Vázquez, por los delitos de 
violencia familiar, variación y ocultación 
de nombre, en agravio de una persona 

del sexo femenino y la sociedad.
En el fraccionamiento Vistas de la 

Cantera de esta ciudad, efectivos de 
la Policía Estatal Preventiva, lograron 
la detención de elementos de Víctor 
Ramón Medina Robles de 26 años de 
edad oriundo y vecino de la ciudad de 
Tepic con domicilio en el fraccionamiento 
antes mencionado, por los delitos de 
lesiones intencionales y violencia familiar, 
en agravio de una persona del sexo 
masculino.

Tijuana.- Un macabro hallazgo 
del cadáver de una mujer de 

97 años de edad dentro de un 
refrigerador se registró la tarde de 

ayer en un domicilio en la colonia 
Aztlán en este municipio. 

De acuerdo a informes policiacos 
la ancianita vivía en la casa 
marcada con el número 25 de la 
calle Líquides en dicha colonia 
acompañada de un joven a quien 

le rentaba un espacio de la casa. 

Ante este hecho violento 
autoridades ministeriales y del 
Semefo acudieron al domicilio 
para el  levantamiento del 
cuerpo y realizar las primeras 
investigaciones del caso.

GALERIA DE MALDITOS

Quienes visiten las Islas Marietas deben 
cuidar de no tirar basura: Rodríguez Medrano



Miércoles 3 de Septiembre de 2014Opinión 23

Creo que vale la pena hacer una breve 
remembranza de los festejos patrios 
celebrados en Santiago Ixcuintla, Nayarit, 
hace poco más de sesenta y “tantos” años… 
tiempo aquel en que estábamos en el tercer 
año en la “Escuela de los Campeones”: 
la Juan Escutia, y era la directora la 
ilustre Maestra, doña Carmen Fonseca 
de Aranda –una dama alta y recia como 
las de aquellos tiempos- de la generación 
de maestros con vocación, preparación  y 
probada capacidad educativa.

 Aunque, no se crea, había maestras 
bajitas de estatura, como la profesora 
Rafael Solano, que impartía su clase 
con mucha seriedad y sus alumnos 
aprendíamos fechas históricas y capitales 
de estados y países con facilidad por esa 
especial dedicación –y el uso de la regla… 
la de los “cariños en las nalgas”… que 
nos hacían no olvidarnos jamás de sus 
enseñanzas. Otra profesora muy buena 
para los reglazos con la “zurda” era la 
maestra Ricarda G. Ramos, hermana del 
queridísimo y añorado (por todo Ixcuintla) 
Doctor Epigmenio García Ramos.

 Antes de la llegada del 15 y el 16 
de Septiembre, contábamos con pocos días 
para preparar nuestros desfiles callejeros 
que terminaban enfrente de la Presidencia 
Municipal, en donde hacíamos honores 
a la Bandera y cantábamos en un “coro 
monumental” (muy desentonado pero 
cantado con fervor patriótico) integrado 
por todas las escuelas primarias del 
lugar: nuestro Glorioso Himno Nacional, 
después de la participación de los más 
destacados alumnos y alumnas que 
declamaban (algunos) y bailaban (otros) 
vestidos a la usanza de la época de la 
Independencia, y eran muy aplaudidos 
por el público asistente a estos actos, 
que estaban compuesto por familiares y 
parientes cercanos y amigos de los papás 
de los improvisados artistas.

 Ya se usaban los bigotes de utilería 
y pintadas las patillas, los niños, provistos 
de sombreros o pañuelos-paliacates; y 
los labios y los cachetes, las pequeñas, 
que lucían sus enormes trenzas postizas 
y sus bien terciados rebozos, calzando 
diminutos huaraches y las faldas hasta 
el tobillo…

 Las bandas de guerra las integraban 
los más grandes y era todo un espectáculo 
contemplar a aquellos humildes, pero muy 

orgullosos “soldados” marcar el paso y 
tender la mano derecha sobre el hombro 
del más cercano compañero (a) para alinear 
la fila y no descuadrar en el desfile.

 No faltaba la orquesta del pueblo 
que interpretaba algunas piezas musicales 
y posteriormente, las autoridades civiles 
y militares se dirigían a un lugar (al que 
asistían maestros, padres e invitados) 
a un gran “banquete” que se celebraba 
observando las reglas del buen conducir 
y mejor vestir, que terminaba con un regio 
baile para festejar dichas fechas. En esos 
saraos se quemaban cohetes y castillos, sin 
faltar los “toritos de luces” que aventaban 
buscapiés por todas partes, causando la 
hilaridad de chicos y grandes. Los adultos 
brindaban repetidas veces a salud de 
nuestros héroes y terminaba la fiesta en 
altas horas de la noche.

 En esos tiempos acababa de 
acontecer la Segunda Guerra Mundial, 
y nuestros padres se habían quedado 
vestidos y alborotados para participar en 
ella, ya que finalizó unos meses antes 
de que su presencia fuera demandada 
por la Patria, para ir a combatir contra el 
invasor a Europa. Se comentaba en los 
corrillos oficiales la participación (heroica) 
del “Escuadrón 201”, y se le daban visos 
de un  muy brillante desempeño.

 
Los Escuadrones que se habían ejercitado 

con nociones avanzadas sobre la milicia, 
fueron los llamados: XIV, XV y XVI, 
comandados por los Sargentos Leonel 
Rodríguez Paillaud, José Ma. Narváez 
Madrigal y Manuel Narváez Ávalos, y los 
participantes (todos santiagoixcuintlenses) 
recibieron el reconocimiento del Jefe de 
la Zona Militar y una pistola escuadra (los 
sargentos) para cada uno de ellos.

 
Esto vino a exacerbar los ánimos 

patrióticos en todos los pequeños escolapios, 
y nos sentíamos unos verdaderos militares 
que marcaban los pasos imaginando 
enfocarlos hacia los campos de batalla…

 
Control… Señores… Control… Eran 

tiempos de guerra y el enemigo no 
estaba infiltrado en las filas nacionales 
-como están ahora los malos mexicanos 
comandados por un orejón perverso- que 
quizá debiéramos levantarnos en armas 
para combatirlos…

311 145-18-81       

La Delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, intensifica 
las acciones de la campaña Chécate, Mídete 
y Muévete, como parte de las actividades de la 
estrategia nacional para la prevención y control 
del sobrepeso, la obesidad y la diabetes.

El encargado del despacho de la delegación 
estatal del IMSS, Jorge Humberto Becerra 
Cortés, informó que a través de al menos 35 
convocatorias masivas se han activado más de 4 
mil 200 derechohabientes y no derechohabientes 
en las clínicas, hospitales y centros de seguridad 
social del Instituto.

En esta ocasión a los más de 200 trabajadores, 
jubilados y pensionados se incorporaron al 
llamado del Seguro Social para la activación 
física alumnos de quinto grado de la escuela 
primaria “Lic. Adolfo López Mateos”, que tras 
participar en las rutinas se les promocionó 
el paquete PrevenIMS y de estilos de vida 
saludable.

Jorge Becerra Cortés reiteró que se busca el 
beneficio en la salud de los nayaritas y quedó 
demostrado que con las  acciones institucionales 
de la estrategia Chécate, Mídete, Muévete se 
han logrado resultados muy positivos en la salud 
sobre todo en fortalecer el enfoque preventivo 
para evitar el sobrepeso, la obesidad y otras 
enfermedades.

As imismo,  re i teró e l  l lamado los 
derechohabientes para que participen en  
acciones de promoción y prevención con estilos 
de vida saludable, para estar en condiciones 
de evitar el sobrepeso y la obesidad mediante 

acciones de activación física, alimentación 
saludable y desde luego visitar a su médico.

Correspondió a la Jefatura de Prestaciones 
Económicas y Social realizar la convocatoria 
y organización de la activación física en la 
que se busca generar conciencia entre la 
ciudadanía e incentivar mejores hábitos de 
salud, alimentación y ejercicio. En un plan de 
tres ejes, que establece una analogía con el 
semáforo e invita al autocuidado.

La titular de esta área, Dora Cecilia Espinosa 
González explicó que Chécate es el color 
rojo del semáforo, significa la ¡Alerta! que 
te invita a acercarte a un especialista para 
conocer tu estado de salud, es decir el primer 
paso es acudir a tu clínica, visitar  tu módulo 
PREVENIMSS y para recibir de acuerdo con 
tu edad y sexo la información que necesitas 
sobre las acciones preventivas para cuidar lo 
más importante: tu salud. 

Mídete, la prevención sugiere una alimentación 
saludable con sencillas acciones como reducir el 
consumo de grasas, azúcar y sal. Y finalmente 
Muévete, es el ponerse en acción, es decir te 
invita a ponerte en movimiento, incluyendo en 
tus actividades diarias algo de ejercicio. 

Finalmente, la funcionaria delegacional 
señaló que adicional a la puesta en marcha 
la estrategia, Chécate, Mídete, Muévete, que 
contempla programas de promoción y prevención 
para combatir la obesidad, promoviendo estilos 
de vida saludables y activación física, también 
se están realizando otras las actividades para 
fomentar el cuidado de la salud.

A	través	del	IMSS	más	de	4	mil	
personas han participado en 

campaña	chécate,	mídete	y	muévete
Recordando las Fiestas Patrias de Santiago

* En esta ocasión se incorporaron a las rutinas de 
activación física los alumnos de quinto grado de la 

escuela primaria “Lic. Adolfo López Mateos”

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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*Sin comida ni música de banda 

Un informe de gobierno austero pero real 
rendirá Iris Montero el 5 de septiembre
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	Urge	que	pongan	a	trabajar	al	“fantasma”	que	
despacha	como	dirigente	del	PRI	en	Santiago
*Amado Vargas no acude a las oficinas del 

partido	señalan	militantes	 José María Castañeda 

S A N T I A G O . -   L o s 
accidentes  que mayormente 
predominan en el municipio 
santiaguense así como 
el robo de motocicletas 
más común son las de las 
motocicletas Italika, según 
reportes que tenemos en 
nuestros archivos.

Esta vez no fue accidente 
sino que en el poblado de 
Villa Hidalgo, una mujer de 
nombre Iracema Lozano 
Jiménez de 53 años de edad, 
reportó a la policía municipal 
que una persona del sexo 
masculino hace 20 días le dejó 
encargada una motocicleta 
Italika color rojo con negro 
modelo 2013 con número de 
serie 35 cptde401032774, 
y que a la fecha no había 
regresado a recogerla diría 
la mujer a los genizaros, el 
reporte a la policía municipal 
de Villa Hidalgo la mujer lo 
puso este pasado 1ro de 
septiembre por lo que a su 
vez la policía de Villa Hidalgo 
pasó el reporte a la Policía 

Estatal Investigadora, quien 
finalmente fue quien recogió 
el vehículo de dos llantas, 
mismo que seguramente 
fue puesto a disposición 
del Agente del Ministerio 
Público del fuero común 
quien finalmente será el 
encargado de entregar la 
motocicleta a su propietario 
una vez que este acredite 
factura en mano ser el dueño 
de la unidad.

Y pues este campanazo 
que diera la policía al 
recuperar una motocicleta 
presuntamente robada 
le devolverá la sonrisa al 
propietario, luego que señalan 
en tránsito municipal que 
de 10 motocicletas que son 
robadas solamente se logra 
la recuperación de una o 
dos a lo sumo, y es que la 
mayoría de las veces algunos 
propietarios de este tipo de 
vehículos no cuentan con la 
factura correspondiente por lo 
que al final de cuentas cuando 
son robadas ni denuncia 
ponen siquiera en la instancia 
correspondiente aseguran.

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Al que parece 
no importarle en lo más mínimo 
las declaraciones que vertiera 
en la capital del estado el 
jerarca del PRI estatal Juan 
Carlos Ríos Lara, en torno 
a que evaluará las acciones 
de los comités municipales 
del partido en el poder es al 
todavía regidor Amado Vargas.

El anterior comentario es 
porque desde que concluyeran 
los trabajos y la elección 
posterior del pasado domingo 
6 de julio las oficinas del 
partido lucen desiertas con 
las cortinas de acero de las 
oficinas de las secretarias 
permanecen cerradas, por 
lo que nada más da señales 
de vida la  persona que se 
dedica a hacer el aseo luego 
que esta mujer pusiera una 
mesita en lo que es el pasillo 

lateral donde da razón a quien 
se lo pide sobre donde se 
encuentra el presidente del 
partido o donde se le puede 
localizar para tratar diferentes 
temas, por lo que la atribulada 
mujer únicamente se dedica a 
encoger los hombros ya que 
Amado Vargas, jamás dice 
donde se encuentra o que 
día estará en las oficinas del 
partido.

Atrás quedaron los tiempos 
de María Luisa Espinosa 
Martínez, o del Ingeniero 
Francisco Estrada, quienes 
eran presidentes del partido de 
tiempo completo tocándonos 
en suerte presenciar aquellas 
pláticas entre el presidente del 
PRI en el municipio, y aquellos 
presidentes de seccional, 
ahora llamados pomposamente 
COPADES, grupo de personas 
que desconocen  el ABC del 
partido pero que están ahí por la 

influencia de algún “iluminado” 
ahora en el poder,  urge que el 
presidente del PRI estatal se 
eche una vuelta por Santiago, 
que deje por un momento 
la turisteada en Bahía de 
Banderas, para que obligue 
al fantasma que tenemos en 
el Partido Revolucionario 
Institucional como presidente 
en Santiago, que se ponga 
a trabajar o que de una vez 
renuncie para que entre alguien 
que si tenga ganas de trabajar, 
seguiremos informando eso 
que ni que.

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Sin gastos 
superfluos ni fiestas, rendiré 
un informe real y austero, 
aseguró en entrevista con 
los medios de la cabecera 
municipal la alcaldesa Iris 
Abigail Montero Jaime.

El tercero y último informe 
de gobierno en el municipio 
de Santiago será este viernes 
5 de septiembre en punto de 
las 12 del medio día en las 

instalaciones del hotel casino, 
en ese tenor el jefe de prensa 
de Iris Montero, Luis Miguel 
Medina, señaló que la alcaldesa 
hará entrega de un cuadernillo 
al síndico y regidores haciendo 
un recuento de obra pública 
y de acciones sociales y de 
beneficio popular, mismo que 
se ha realizado desde que 
asumió el compromiso de 
presidente municipal luego 
de que solicitara licencia el 
presidente propietario y ahora 
diputado plurinominal Pavel 

 HONESTA MUjER ENTREGA 
MOTOCICLETA ITALIkA QUE DEjARON 
ENCARGADA DESDE HACE 20 DÍAS

Jarero Velázquez.
Una vez que concluye el acto 

solemne la edilesa, junto con 
el cuerpo colegiado del cabildo 
emprenderán la retirada cada 
uno al lugar que más le plazca 
señalándose que en este último 
informe de gobierno no habrá 
dispendios tales como música 
de banda, taquiza ni nada que 
se le parezca, Iris Montero 
añadió que es una mujer 
congruente con lo que hace 
y con lo que piensa luego que 
desde que asumí el compromiso 
con los santiaguenses de ser 
su presidenta municipal dije 
que el escaso recurso que 
hubiese se iba a aplicar en lo 

que realmente se necesitara.

Por lo que me siento 
s a t i s f e c h a  d e  h a b e r 
recuperado la confianza de 
los trabajadores de la sección 
V de la Burocracia de Santiago, 
luego que las relaciones con 
los sindicalizados estaba 
seriamente deteriorada  con el 
anterior presidente municipal 
por la falta de pagos, considero 
que sin  echar las campanas 
al vuelo, me voy satisfecha 
porque sencillamente creo que 
cumplí con el compromiso de 
haber sido presidenta municipal 
de mi pueblo natal estableció 
Iris Montero Jaime.


